

## Modificación del Arancel Un discurso del Sr. Maura Sobre temas científicos

### Las monedas depreciadas y los derechos de Aduanas

La Real orden del Ministerio de Hacienda que establece modificaciones en los derechos de determinadas partidas, y que fija coeficientes desde el 10 al 70 por 100 para las clases de mercancías que se expresan en las correspondientes páginas del periódico oficial, no ha sido bien analizada y tiene una importancia extraordinaria.

En concepto de compensación, por el daño que la depreciación de monedas extranjeras pueda causar a nuestra producción, la Real orden antedicha establece un recargo sobre los derechos arancelarios, y este recargo se graduará mediante coeficientes fijos por clases y grupos de Arancel que, actuando sobre las diferencias entre 100 y la cotización media oficial de las monedas extranjeras depreciadas, determinarán el tanto por ciento de aumento sobre el importe de los derechos liquidados.

No acaba de comprenderse bien la razón de dicha Real orden. ¿Es que se entiende que la moneda depreciada facilita la importación de productos de los respectivos países? La Hacienda sabe que en esos países el comercio pide a los compradores extranjeros un precio muy superior que el designado para los nacionales, y así resulta, que si un español desea comprar, por ejemplo, en Alemania un automóvil o una mercancía cualquiera, se le pide una cantidad en marcos elevadísima, con lo cual el país defiende algunos principios económicos y mercantiles que le interesan.

No está ya, con ese sistema, bien amparado el producto correspondiente español. Porque parece que hay dos clases de protección, una montada sobre la otra, es decir, la del alza del precio que se provoca cuando el extranjero de moneda buena demanda productos, y otra, el coeficiente fijo por clases y grupos de arancel para que el importador español abone una suma mayor por derechos arancelarios, cuando ya pagó bastante más el producto.

Además, la escala variante del coeficiente, que comienza en el 10 por 100 y termina en el 70, ofrece distinto porcentaje para mercancías de una misma nación, y esto no se comprende bien, a no ser que se hubiera querido proteger más a determinadas industrias.

Realmente se ha discutido mucho entre técnicos la forma de protección arancelaria para cada país. Cuando un país produce determinados artículos, está en condiciones de ejercer la protección, con el fin de que los productos extranjeros de igual naturaleza no invadan su mercado; pero cuando en el país no se crea lo bastante, ¿a qué favorecer demasiado las partidas correspondientes del Arancel? Supongamos un producto cualquiera, y supongamos también que en España hay solamente una o dos fábricas que producen aquel artículo.

El consumo solicita el producto, pero las dos fábricas no pueden darlo más que en limitada cuantía, la cuantía de su capacidad máxima, y entonces el consumo tiene que dirigirse al productor extranjero y pagar a su importación una suma verdaderamente extraordinaria, sin que en aquel instante resulte protegida la industria nacional, por no tener esta fuerza superior de producción a la fuerza del consumo, y si se trata de un producto que abone los derechos *ad valorem*, el importe de las Aduanas entre unas y otras cosas, es decir, el pago del derecho sobre el valor, el coeficiente sobre la moneda depreciada y el pago en oro de los derechos representará una suma que recargará el valor del artículo en una cantidad extraordinaria.

Las quejas que se han formulado en la Alta Cámara sobre distintos aspectos del Arancel, están, en general, bien fundadas. Conviene que el Gobierno y, en especial, el ministro de Hacienda, estudie detenidamente el Arancel y acometa las reformas que deben establecerse.

Por hoy no decimos más.

### Ecós de Sociedad

Los embajadores de la Gran Bretaña en España obsequiaron anteanoche con una comida al nuevo nuncio apostólico en Madrid, eminentísimo Sr. D. Federico Tedeschini.

El ministro de Estado y la marquesa de Lema y sus hijos, María Victoria y D. Manuel Bermúdez de Castro y Sánchez de Toca, ocuparán en breve el hotel que han adquirido en el paseo de la Castellana, en donde estuvo instalada la Embajada de los Estados Unidos y antes los señores de Canthal.

Han llegado a Madrid, procedentes de Valladolid, nuestro querido amigo el diputado a Cortes ma.qués de Encineras y los señores de Gil y Rando.

Han salido para París, los marqueses de Irujo y D. Juan y D. Carlos Beistegui; para Alhama de Aragón, la condesa de Velle, y para Santander, los señores de Corcho y de Diestro.

En el restaurante «La Huerta» tuvo lugar ayer domingo, a la una de la tarde, el banquete con que el partido maurista celebró el éxito alcanzado en las recientes elecciones de diputados provinciales.

El anuncio de que el Sr. Maura pronunciaría un interesante discurso, congregó en torno de las mesas, instaladas en el jardín, una gran cantidad de comensales, en número que, seguramente, pasaría de mil.

La mesa presidencial, de 50 cubiertos, artísticamente adornada con flores y guirnaldas, ostentaba una hermosa canastilla de rosas, que fué enviada al comenzar el acto por iniciativa de la Comisión organizadora, a la señora de Maura.

Detrás de la presidencia había un artístico tapiz de flores naturales con la bandera española y maurista, un retrato de S. M. el Rey y una inscripción de flores, que decía: «A Maura».

El resto del jardín estaba adornado con guirnaldas de laurel y dos grandes «ochos», entre laurel, y los colores nacionales, representativos del número de candidatos triunfantes en Madrid.

A la una en punto hizo su entrada en el jardín el Sr. Maura, siendo saludado por una estruendosa salva de aplausos que duró largo rato, y que se renovó luego varias veces.

A derecha e izquierda del ilustre ex presidente del Consejo, ocuparon asiento en la mesa presidencial los ex ministros marqués de Figueroa y D. Antonio Goicoechea; señores Horneado y Alberico, actuales diputados provinciales que no han sido reelegidos en esta ocasión por el distrito de Palacio; los ocho candidatos triunfantes, señores Navarrete, Sáinz de Baranda, López Dóriga, Salcedo Bermejillo, Sarabia Hazas, Martínez de Abellanosa, Parmenio y de la Gala; senadores y diputados a Cortes mauristas, concejales mauristas, representación de las directivas del Centro y Juventud y Comisión organizadora, compuesta por los señores Santos y Eca, conde de Vallellano, Nadal, García-Cernuda, Pérez Martín, Serrano Calzada y Sanz de Grado.

En otros sitios preferentes se colocaron los ex senadores, ex diputados a Cortes y provinciales, representaciones de las Directivas de los Centros Mauristas instructivos de distrito y ex concejales.

Oiricó el banquete el Sr. Santos y Eca, dando las gracias, en nombre de la Comisión organizadora, por el entusiasmo que todos demostraban, sintoma bien elocuente de la adhesión y de la fortaleza del partido.

Dijo que se habían recibido ininidad de telegramas de todas las provincias de España uniéndose al acto. Hizo especial distinción de una carta del Sr. Ossorio y Gallardo, en la que éste justificaba su ausencia, y enviaba la ratificación de fe y adhesión a la persona y a las doctrinas de D. Antonio Maura.

Acto seguido, se levantó a hablar el señor Maura.

### El discurso

El orador fué saludado con una prolongada ovación, que dura varios minutos.

Señores: Lo tratado era reunirnos bajo el pretexto de un frugal almuerzo para cruzar nuestras felicitaciones a seguidas de la última campaña electoral; pero abstenerse de perorar no es fácil; esto de no perorar en circunstancias tales está tan en desacuerdo con los hábitos, que resulta más difícil que ganar las elecciones. (Risas y aplausos.) Por lo pronto, yo no me salgo con la mía, pero no me doy por vencido, y vamos a dejar esto en un empate. Yo voy a decir por qué me callo.

Señores, los hechos llevan de ventaja a las palabras muchas excelencias, y una de ellas es que no son fáciles de suplantar por la mentira, y por esto son más persuasivos que todos los discursos. (Muy bien.) Mis hechos, mis actos propios, todos habéis visto que no necesitaba

explicarlos, porque eran conformes a lo que me habéis oído, y las cosas que no dependen de nosotros, acaecen, están acaeciendo, naturalmente, según las habíamos previsto, no porque los elementos de juicio no hubiesen estado a la vista de todos por igual, sino porque es menos fácil equivocarse cuando las cosas se miran desapasionada y desinteresadamente. (Muy bien, muy bien.)

En suma, todas las campañas del maurismo se sintetizan en dos palabras: nosotros venimos sosteniendo que en España actualmente aquellas adhesiones personales numerosas a unas doctrinas, a un ideal, a un designio político, están reemplazadas por una confederación de cacicatos que se sostienen recíprocamente para mantener una inicua dominación. (Grandes aplausos.)

Esta es la síntesis. Y porque las organizaciones son así, no por juicio personal, con entera independencia del valer individual, las tenemos tachadas de incapaces para el bien público, de incapaces para restaurar el ambiente de justicia firme sin el cual no hay bien para el pueblo. (Aplausos.) Pues esto que decimos nosotros con palabras tantas veces, lo están diciendo ellos con obras, porque mayor confirmación que la que están dando los que se obstinan en vivir callentándose con las astillas de los letreros políticos, no cabe. (Ovación.)

Vedlo, vedlo. Nosotros llamamos esencia de las cosas lo que de ellas permanece a través de los accidentes y de los casos. ¿Qué es lo que permanece? El cacicato. (Muy bien. Aplausos.) ¿Qué es lo que muda? La política. (Grandes aplausos.) Cada trimestre dicen todo lo contrario de lo que dijeron el anterior (Ovación), y con decirlo, cada uno de vosotros, en su mente, se está explicando las contradicciones trimestrales o mensuales que estamos presenciando, con un desahogo y una frescura que son una novedad. Muy bien. (Grandes aplausos.)

Mayor demostración de que no hay ideal, de que no hay doctrina, de que no hay criterio... Un criterio hay, y en eso sí que hay uniformidad, porque es una negación, que consiste en eludir toda dificultad, en ausentarse de todas las hostilidades desahoradas en que se cifra el servicio de la vida pública. (Gran ovación.)

Y con esto está resumida toda la vida del maurismo y toda la realidad y justicia de su campaña. Yo os felicito por vuestra perseverancia. Sin la perseverancia todo fracasa; la vuestra tiene seguro el galardón, porque hay una lógica de realidades entre las causas y los efectos mil veces más firme que la ligazón de las ideas. Perseidid y triunfaréis, prevaleceis; y este no es un pronóstico vano. (No recordáis haberme oído muchas veces, varias veces, en reuniones análogas a ésta, que en España esas organizaciones políticas de que antes hablaba, divorciadas del ánimo nacional, repudiadas por la nación, no habrían podido subsistir si no hubiesen recibido la merced de la *Gaceta*, que en sus manos es un elemento formidable de imposición? (Muy bien. Aplausos.)

Pues, notadlo: el desengaño que cubre las planicies y rebasa los valles, desborda ya por las cumbres. Palabras pronunciadas... (El orador se vuelve en este instante hacia el retrato de Su Majestad que se halla colocado en el teatro de la mesa presidencial) por labios Augustos en Córdoba. (Entusiasta ovación y vivas al Rey y a Maura.) Palabras que ha recibido con igual aplauso que vosotros toda la España sentada, nos dan la esperanza cierta de que ha terminado la rotación de fingimientos encarnecedores de la voluntad nacional. (Ovación.) Eso ha terminado, porque declarar conocido el mal, es anunciar que el mal no continuará. (Delirante ovación que dura varios minutos, interrumpida por repetidos y entusiastas vivas a España, al Rey y a Maura. El orador abandonó la mesa presidencial del banquete, seguido y aplaudido frenéticamente por la enorme concurrencia.)

### España en Marruecos Accidentes de aviación

**Agresión en un campamento.—Diez y seis muertos y cuarenta y cinco heridos**

El Alto Comisario telegrafía al ministro de la Guerra, que según le comunica el comandante general de Melilla, que al efectuar el servicio de descubierta a las ocho y media del día 16, la Policía del sector Anual, fué hostilizada por un grupo de la harka que fueron engrosando, y sobre los que se hizo fuego de cañón desde las posiciones de Anual, Barbuy, Mediani e Yquerbeten.

En apoyo de la Policía, salió del campamento Anual una columna de tres escuadrones y seis compañías de Regulares, una batería de montaña, una compañía de Ceriñola, ocupando posiciones para impedir el avance de la harka, sosteniendo fuego, que cesó a las trece y cuarenta y cinco, comenzando nuevamente con menos intensidad a las quince y cuarenta.

El repliegue efectuóse a las diez y siete y treinta, protegido por fuego de cañón desde las posiciones, realizándose ordenadamente.

Hemos sufrido las siguientes bajas: indígenas muertos, 15 de Policía y uno de Regulares; y heridos 38 policías y tres regulares; cabo de Ceriñola Juan Muñoz del Santo, grave; soldado de Artillería Félix Alonso Pérez, grave; cabo de Ingenieros Pablo Bartoli Santiago, leve, y levisimo, teniente de Policía Martín Elviro.

**Otra agresión en Anual**

Manifiesta el Alto Comisario que le participa el comandante general de Melilla, que en la noche del día 16 hostilizó el enemigo el campamento de Anual, resultando herido el soldado del regimiento de Africa Demetrio Brusajana, y muerto un indígena de Regulares.

**Un teniente y un cabo muertos.—Un capitán gravemente herido**

Comunica el comandante general de Melilla que al aterrizar el sábado, a las ocho y treinta, el aparato pilotado por el teniente del regimiento de Melilla D. Ramón Oscariz Ferrándiz, llevando como observador al cabo de Ingenieros Antonio Cabo Rodríguez, a causa de la maniobra tomó tierra antes de tiempo, resultando muertos instantáneamente ambos, y quedando completamente destruido el aparato.

El capitán general de la segunda región, comunicó asimismo, que en el citado día sufrió accidente de aviación en el Aeródromo de Tablada (Sevilla) el capitán de Infantería, piloto D. Rafael Baquera Alvarez, resultando con heridas graves en la cabeza y habiendo ingresado en el Hospital militar de dicha plaza.

### ESTABLECIMIENTO TERMAL VICHY (Francia)

el mejor instalado del mundo entero. TRATAMIENTO ESPECIAL

hígado, estómago, gota, diabetes, artritis.

Lujosos Hoteles = Casino = Teatro

VIAJE FACIL.—Precios francos franceses.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

### Divagaciones sobre la teoría de la selección natural

—¿Quién ha existido antes, la gallina o el huevo?—preguntaba Pitágoras hace dos mil años.

Y desde el siglo VI antes de J. C. todavía está por resolver el diuturno problema planteado por el filósofo de Samos.

Algo parecido se refiere en un conocido chascarrillo, en el que el maestro pregunta a uno de sus discípulos examinándole de Historia.

—Dime, Paquito, ¿quién fué el primero que murió en el mundo?

Y el chico, después de rascarse la cabeza pensativo, exclama decidido:

—Abel.

—¿Estás seguro?

—Sí, señor.

—Vamos a ver—insiste el dómine queriendo atajar al muchacho—. Puesto que tan fuerte estás en Historia, ¿quieres decirme con qué mató Cain a Abel?

—Con la quijada de un solipedo.

Luego el solipedo, caballo, asno o burdégano, cuya quijada sirvió de arma homicida, fué el primer muerto.

Algo de esto ocurre también con la aparición de las distintas clases de animales sobre la Tierra.

Si prescindiendo de la intervención divina tratamos de explicarla por hipótesis científicas, al punto nos hemos de convencer de que nuestro propósito es imposible.

Ya hemos manifestado anteriormente la creencia más comunmente admitida por los sabios, de que la vida diese comienzo en este último orden de la escala zoológica que comprende el grupo de los protozoarios, continuándose después por una aparición sucesiva e independiente de las especies, hasta llegar a las superiores que hoy ocupan la superficie del Globo; pero de esto a admitir la teoría de la selección natural y la de las generaciones espontáneas, media un abismo.

Esta última tiene su más contundente refutación en un axioma que hasta los mismos heterogénistas se han visto obligados a reconocer como tal.

La aparición de seres vivos, de animales espontáneos exige la presencia de una substancia putrescible. Sólo se les ha visto nacer de las infusiones de materia orgánica. Nunca originó ningún animal el agua, que sólo contiene substancias minerales.

Antes de la aparición de los primeros animales y vegetales, nuestro globo era sólo mineral. ¿De dónde, pues, iban a originarse los animales espontáneos?

La transformación gradual de las especies no parece tampoco que tenga más sólidas bases, a pesar del reconocido talento de sus mantenedores. De esta teoría no se escapa tampoco la especie humana, a la que los citados señores se empeñan también en incluir en estas transformaciones, dándonos a los animales de mayor perfección física como origen probable.

Duhamel nos dice, que el hombre no es otra cosa que un pez perfeccionado. Oken, llega todavía más lejos; le supone nacido, sin necesidad de madre, del mismo modo que la Mitología nos refiere el nacimiento de Venus Afrodita del seno de las olas.

Schmitz, nos demuestra la transformación sucesiva de una planta en animal inferior y de éste en otro superior. Según dice, el tulipán es la forma originaria del cisne.

Lamarck, verdadero iniciador de las teorías de Darwin, parte del principio de que, el ejercicio o el reposo de un órgano le aumentan o aminoran, hasta el punto de llegar a ser causa de la modificación de las especies.

Las aves zancudas deben sus largas patas a los esfuerzos que han hecho sus generaciones anteriores, al caminar por aguas muy profundas; las que, como el cisne, tienen el cuello largo, a la costumbre que tienen de sumergir la cabeza para pescar.

Si un animal hace esfuerzos considerables para alargar la lengua, conseguirá, como el hormiguero y el pico verde, llegar a sacarla más de medio metro de la boca.

Si un ciervo, por ejemplo, es transportado de un terreno llano, fértil en pastos, a otro también fértil, pero que sólo ofrece alimentos en la copa de los árboles, su cuello, a causa del ejercicio continuado para alcanzarlos, se alargará, y esta longitud de cuello se transmitirá a sus hijos.

La generación siguiente tendrá, además, los remos anteriores más largos que los posteriores, hasta que, por fin, el ciervo se haya convertido en girafa.

Que me perdonen Darwin y Lamarck, pero hay que convenir en que sus teorías toman un aspecto muy curioso si se aplican a los distintivos de la especie humana.

Así, por ejemplo, los pieles rojas, pacatos y tímidos por naturaleza, deberían el hermoso color encendido de su piel a la propensión que tendrían sus antepasados a ruborizarse con frecuencia. Cam, ejercería, sin duda, el oficio de deshollinador en el arca de su padre Noé, y en cuanto a los chinos, seguramente la cblucidad de sus ojos ha debido ser ocasionada por el vicio que tendrían sus generaciones anteriores de mirar disimuladamente.

Además, ¿quién puede dudar de que a la costumbre de escuchar las conversaciones detrás de las puertas hizo que al asno le brotaran sus magníficos pabellones auditivos?

Jesús de ARAGON

EN EL CONSEJO SUPREMO DE GUERRA Y MARINA

Toma de posesión del general Aguilera

Esta mañana, a las once, ha tomado posesión de la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el general D. Francisco Aguilera, recientemente designado para dicho cargo por S. M. el Rey.

La ceremonia de la toma de posesión ha tenido lugar en la Sala de Gobierno del Consejo Supremo, constituida por todo el personal de señores consejeros, estando presente toda la oficialidad.

Leído por el general secretario el Real decreto en que es nombrado el general Aguilera para la presidencia de aquel Alto Centro el almirante D. Ricardo Fernández de la Puente, presidente interino, saludó al recién nombrado dándole la bienvenida en su nombre y en el de todo el personal a sus órdenes, congratulándose de servir a las órdenes de tan prestigioso general, y dedicando un recuerdo a su antecesor el difunto general D. Fernando Primo de Rivera.

El general Aguilera, en breves y sentidas frases, saludó a todo el personal de generales, jefes y oficiales, que, a sus órdenes inmediatas, servirán desde hoy, y manifestó a todos que esperaba de ellos la cooperación necesaria para llevar a término con éxito su gestión en el mando que se le ha confiado, para cuyo objeto procurará inspirarse en las normas seguidas por su antecesor, el ilustre general Primo de Rivera, para quien todo su respeto y admiración estuvo siempre, unido a un entrañable afecto y una amistad sin límites; a continuación, y después de despedido el personal de la casa, continuó la sesión del Consejo Supremo, bajo la presidencia del nuevo presidente.

Desde estas columnas, y con el sincero cariño que en esta casa profesamos al general Aguilera, le dedicamos un saludo y testimoniamos nuestra seguridad de que su gestión al frente de sus nuevos destinos, redundará siempre en bien del país, del Ejército y la Marina, y habrá sido acogido por el personal a sus órdenes con la alegría que siempre lleva el tener por jefe un indiscutible prestigio del generalato.

Escudo de Cataluña.—Casa especial en géneros de punto.—Barquillo, 3 (antes Montera, 53).

Desde Barcelona

El atentado al Sr. Martínez Domingo.—El Ayuntamiento en pleno visita al alcalde.—Otras manifestaciones de protest

BARCELONA 19.—A las cinco y media de la tarde y con carácter extraordinario y urgente, celebró sesión el Ayuntamiento barcelonés con objeto de protestar contra el atentado de que fue víctima anteayer el alcalde de esta ciudad, Sr. Martínez Domingo.

Al abrirse la sesión, el alcalde accidental, señor Coll y Rodés, pronunció un enérgico discurso, demostrando la indignación que el atentado de anteayer había producido al Ayuntamiento, y condenándolo en brillantes párrafos.

Punto de relieve las condiciones personales y políticas del alcalde, y dijo que el atentado no iba dirigido sólo a la persona del Sr. Martínez Domingo, sino que significaba un atentado contra la autoridad que representa, o sea contra la ciudad entera.

A continuación, todos los jefes de grupo del Ayuntamiento, presentaron una moción que quedó aprobada por unanimidad, en la que se decía:

Primero. Que conste en acta la protesta del Ayuntamiento contra el atentado de que ha sido objeto el alcalde presidente y la satisfacción del Municipio por que el hecho no haya tenido graves consecuencias.

Segundo. Que una Comisión de concejales visitase inmediatamente al Sr. Martínez Domingo en su domicilio para comunicarle oficialmente el anterior acuerdo.

Después de pronunciar algunos discursos los jefes de grupo del Ayuntamiento, se levantó la sesión, y en varios automóviles marchó el Ayuntamiento en pleno al domicilio particular del alcalde presidente.

Inmediatamente fue recibida la Comisión municipal por el Sr. Martínez Domingo, y una vez enterado del acuerdo y dar las gracias por él, manifestó que tenía suma complacencia en recibir a todos los concejales.

Bstos desfilaron por pequeños grupos por la habitación donde se hallaba el Sr. Martínez Domingo, que, muy mejorado, conversó afablemente con todos ellos.

También visitó al Sr. Martínez Domingo el gobernador militar para protestar contra el atentado de anteayer, en nombre de la guarnición de Barcelona.

En la Alcaldía se reciben centenares de telegramas de protesta.

Un hombre muerto a tiros

BARCELONA 19.—Comunican del pueblo de La Riva, que ayer estaban paseando dos vecinos de dicho pueblo, llamados Francisco Cortiellas y Ramón Bové y que al llegar al paso a nivel del ferrocarril, Cortiellas disparó sobre Bové, sin herirle. Un hijo del agredido, llamado José, al darse cuenta de la agresión hecha contra su padre, sacó una pistola y disparó varias veces contra Cortiellas, quien resultó muerto por una bala.

Un somatén detuvo al agresor y a su padre, y ambos quedaron a disposición del juez.

SUCESOS

Muchacho ahogado

Hallándose pescando en el río de Manzanares, tuvo la desgracia de caerse al agua, ahogándose, el muchacho de quince años, Máximo Manuel Panagua.

Atropellos

Manuel Barragán fué atropellado, en la calle de Alcalá, por la motocicleta que guiaba Luis Velasco.

Manuel resultó con diferentes lesiones graves en diferentes partes del cuerpo.

También fué atropellado por un automóvil, que se dió a la fuga, el ciclista Paco Gómez López, de veinticinco años, quien resultó con lesiones graves.

El hecho ocurrió en el paseo de la Castellana.

Por un tranvía fué arrollado en la calle de Atocha, Salvador Mariano del Valle, de treinta años.

No sufrió lesiones de importancia, pero el numeroso público que presenció el hecho, armó un escándalo fenomenal, pretendiendo agredir al conductor por llevar el coche a demasiada marcha. Los guardias apaciguaron los ánimos.

Riña

En el cerrillo del Rastró riñeron anoche dos quincenarios, llamados José Méndez López (a «el Curoqui»), de diez y ocho años, y Salvador Re Calvo, de treinta.

Este asedió a su contrario una puñalada en el vientre, dándose después a la fuga.

El herido fué auxiliado en la Casa de Socorro del distrito, en donde calificaron de grave su estado.

Ingresó en el Hospital general.

El agresor fué detenido esta mañana por la Policía, a la que confesó su crimen.

IDEAL ROSALES

MAGNIFICO JARDIN DE VERANO

(El sitio más fresco de Madrid)

LOS MEJORES PROGRAMAS DE VARIEDADES

SOUPER-TANGO :: CAFÉ :: RESTAURANTE

Subvencionado por el Casino

El Consejo de la Sociedad de Naciones

Las autoridades alemanas infringen las decisiones del Consejo.—U a proposición de España

GINEBRA 19.—Consejo de la Sociedad de Naciones.—Solicitada por el Gobierno de Budapest la admisión de Hungría en la Sociedad de Naciones, el Consejo de ésta ha acordado, antes de examinar esa solicitud, pedir informes a la Comisión consultiva de asuntos militares sobre las fuerzas militares y aéreas de Hungría.

Esta Comisión se reunirá el día 21.

Puesta a examen la cuestión de la defensa de la ciudad de Dantzig, el Alto Comisario de esa ciudad hubo de formular proposiciones que no han sido del agrado de Polonia.

Parece que en la sesión celebrada esta mañana se produjo un incidente, motivado por la fabricación de armas en una casa industrial alemana de Dantzig.

Se ha comprobado que las autoridades alemanas han infringido las decisiones del Consejo de la Sociedad de Naciones, prohibiendo en absoluto que siguiera esa casa fabricando armas, pues a estas horas dicha casa está construyendo 10.000 fusiles por cuenta del Gobierno de Méjico.

El representante de Francia, Sr. Hanotaux, que presidia la sesión, expresó en nombre de sus colegas vivísima indignación por ese desacato hacia el Consejo.

En la sesión de la tarde el Sr. Hanotaux hizo una muy documentada exposición de los métodos seguidos en la Conferencia internacional de Comunicaciones y Tránsitos celebrada ha poco tiempo en Barcelona bajo su presidencia, y de las enseñanzas que para el porvenir deben sacarse de ellas.

Habló luego sobre el mismo asunto el representante de España, Sr. Quiñones de León, sacando idénticas consecuencias y presentando la siguiente resolución, que quedó adoptada.

«El Consejo de la Sociedad de Naciones invita a la Comisión Consultiva Técnica de Comunicaciones y Tránsitos, a que examine con urgencia en las primeras reuniones que celebre la oportunidad, y los medios de asociar, del modo más completo y permanente posible a sus trabajos, a los varios estados ribereños del Danubio, ello para remediar las consecuencias de la Conferencia de Barcelona, que no reservó ningún sitio en dicha Comisión Consultiva a las Potencias cuyo territorio linda con el Danubio, vía esencial de tránsitos y comunicaciones.»

SOLEMNES FUNERALES

Hoy, a las once de la mañana, se celebraron en la iglesia de San Jerónimo, solemnes funerales por el alma de los infortunados oficiales de Correos D. Lorenzo Sáinz de Baranday y don Francisco Bernal, víctimas del cumplimiento del deber en la catástrofe ferroviaria de Villaverde.

A estos funerales, costeados por el Cuerpo de Correos, fueron invitadas por el ministro de la Gobernación y el director general de Correos como jefes superiores de la Corporación postal, todas las dependencias oficiales del Estado.

Ocuparon la presidencia del duelo el ministro de la Gobernación, el director general de Correos y Telégrafos, el coronel Pérez de Lena, en representación de la guarnición de Madrid, los ex directores generales Sres. Navarro-Revérter y Alas Pumarilla, el subdirector general de Correos, Sr. Capdevila, y el hijo del señor Sáinz de Baranday.

Asistieron también a este acto los jefes superiores de Correos y Telégrafos, Sr. García, Torres Ballesteros, Fajarnés, Camuñas, Mercediano, Moreno Pineda y todo el personal franco de servicio.

Entre las innumerables señoras que también asistieron, vimos a la señora condesa de Colombí.

Economía y finanzas

Cupones, dividendos e intereses

Electra Vasco-Montañesa.—Paga el dividendo acordado, a cuenta beneficios del año actual, contra el cupón número 17 de la primera serie, y el 19 de la segunda.

Sociedad Anónima Nueva Montaña.—Paga la participación de pesetas 18,88 que, por beneficios del ejercicio de 1920, corresponde a las Cédulas de fundador.

Sociedad Española de Construcción Naval.—Satisface el cupón número 21 de los bonos emitidos en marzo de 1916; el cupón 15 de los emitidos en septiembre de 1917, y el 2 de los emitidos en enero último, con deducción de los impuestos y previa presentación de títulos.

Compañía Hispano-Americana de Electricidad.—Ha acordado repartir a las acciones un dividendo de 8 por 100.

Sociedad Carbonera Española.—Desde 1º de octubre, reparte los dividendos siguientes: Acciones preferentes; dividendo intereses, pesetas 25 acción y complementario del 10,50 por 100; en total 52,50.

Ordinarias 1.ª serie: Intereses, pesetas 25, y complementario de 7,30 por 100; en total 36,50; y Ordinarias 2.ª serie: Intereses, 25, y complementarios del 7 por 100; total, 35.

Contra los cupones números 8 y 4 de las preferentes y ordinarias de 1.ª serie, y el cupón 41 de las de 2.ª.

Compañía de los Ferrocarriles Económicos de Villena a Alcoy y Yecla.—Paga un 2 por 100 a las acciones comunes del remanente de beneficios obtenidos en el ejercicio de 1920.

Nuevo Banco Italiano.—A cuenta de beneficios, reparte un dividendo de seis pesetas.

Junta general

El día 21 la celebrará, ordinaria, la Compañía de los Ferrocarriles de La Robla, en sus oficinas, Bailén, 9, principal, Bilbao.

El día 21, ordinaria, La Mutualidad Española, en su domicilio social, Huertas, 6, Madrid.

El día 22, ordinaria, la Sociedad Anónima de Seguros La Polar, en el Banco de Bilbao, Bilbao.

El día 23, ordinaria, la Sociedad Argentifera de Almagro, en la Cámara de Comercio, Bailén, 5 y 7, Bilbao.

El día 23, ordinaria, la Sociedad Anónima Talleres Ibaizabal, en las oficinas de los señores Chavarrí Hermanos, Alameda de Recalde, 6, Bilbao.

El día 24, ordinaria, la Compañía Española de Colonización, en la oficina central, Atocha, 115, Madrid.

El día 5 ordinaria, la Sociedad Española de Construcciones Metálicas, en Madrid, Avenida del Conde de Peñalver, 15.

El día 25, ordinaria, la Sociedad anónima Sociedad Jareño, de Construcciones Metálicas, en su local social, Méndez Alvaro, 80, Madrid.

El día 25, ordinaria, la Compañía Minera Hispano-Africana, en su local social, paseo de Recoletos, 9, Madrid.

Noticias varias

Los obligacionistas 5,50 por 100 de la Barcelona Traction han recibido una circular haciéndoles saber que la situación de la Empresa no permite cumplirles lo convenido en diciembre de 1918 y abonarles los mayores intereses prometidos a partir del 1 de junio actual.

Los fabricantes alemanes de Dusseldorf han bajado nuevamente el precio de los hierros.

La Junta Sindical de la Bolsa de Madrid ha acordado que se admitan a la contratación pública bursátil e incluyan a la cotización oficial las 19.842 acciones, números 1 al 19.842, al portador, de 500 pesetas nominales cada una y enteramente liberadas, que ha emitido la Sociedad Anónima Pompas Fúnebres, en sustitución de la 7.466 que antes figuraban con el nombre de Compañía Unión de Empresarios de Pompas Fúnebres, que se eliminan de la cotización oficial.

También, y previa la declaración del Ministerio de Hacienda, comunicada por la dirección general del Tesoro, en la que se declara que para la negociación en Bolsa de las Obligaciones emitidas por la Real Compañía Asturiana de Minas, Sociedad belga, no existen motivos de interés público que lo impidan, ha acordado que se admitan a la contratación pública y cotización oficial las 25.000 Obligaciones de dicha entidad, números 1 al 25.000 (emisión de 10 de diciembre de 1920) al portador, de 500 pesetas nominales cada una, con interés de 6 por 100 anual.

Francia ha elevado de nuevo los coeficientes de recargo de sus tarifas aduaneras.

Cada día es más fácil en la República suiza la situación monetaria. Los ferrocarriles federales han desistido de contraer un empréstito al 8 por 100 en Nueva York, pues banqueros suizos les han facilitado 100 millones de francos al 6 por 100.

En el mes de abril último han sido despachadas por las Aduanas españolas 65.665.214 kilogramos de trigo procedentes del extranjero, 13.890.970 de maíz y 439.207 de cebada. De los restantes cereales no hubo importación.

Ha sido rechazada por los obreros de las hilaturas inglesas la decisión de los patronos de reducir en un 30 por 100 los salarios, y se han entablado negociaciones para resolver el conflicto por la vía amistosa.

De igual manera, los metalúrgicos han protestado contra la reducción de salarios anunciada para el día 16 del actual.

Han sido desueltas, por no haber cumplido con los servicios reglamentarios durante varios años, las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación de Ribadeo, Tuy y Torrelavega.

El Banco Hispano-Americano ha inaugurado su Sucursal de Mahón, que dirigirá el conocido financiero D. Diego Pretus.

En Manchester y Liverpool se celebrará en el presente mes una Conferencia internacional algodonera, en la cual se discutirán todos los problemas vitales relacionados con esta industria.

En el Africa del Sur, la Compañía de Beers

va a implantar la fabricación de un nuevo abono obtenido de los subproductos de la dinamita.

La Cámara de Comercio de Nueva York ha reunido a los exportadores del país para liquidar las existencias de mercancías que con peligro de deterioro se encuentran en los puertos hispanoamericanos sin encontrar comprador por el alza del dólar.

La Comisión financiera de la Sociedad de Naciones, que en último extremo ha sido encargada de la reconstitución económica de Austria, acaba de obtener de los aliados que aplacen por veinte días los privilegios que les concede el Tratado de Paz de Saint Germain. Con esa base se gestionarán créditos de carácter internacional.

Desde 1 de julio próximo se hará efectiva por la Chicago United States Railroad Board una reducción de salarios de un 12 por 100 para todos los empleados de ferrocarriles. Esta reducción supondrá una economía de 400 millones de dólares anuales y afectará a dos millones de obreros.

Según una ley promulgada en Alemania el 9 de mayo pasado, el Reichsbank queda exento hasta el 31 de diciembre de 1923, de la obligación de cubrir en metálico la circulación fiduciaria con un tercio al menos del importe de la misma, según preceptuaba la ley de 1876.

Según una estadística recopilada por el Statist de las Memorias de 47 Bancos del Reino Unido, el activo global de los mismos en 1920 pasaba de 2.889 millones de libras, contra 2.767 en 1919.

La American Iron and Steel Institute ha publicado los datos de la producción de hierro fundido en los Estados Unidos durante el año 1920. Esta producción alcanzó la importante cantidad de 35.925.987 toneladas, 5.910.623 más que en 1919.

PUBLICACIONES

La política de España en América, por D. Rafael Altamira

La sola enunciación del título de este libro, unido al nombre de su autor, constituyen la mejor garantía de su alto interés. El Sr. Altamira, por tantos conceptos acreedor a la celebridad que rodea su nombre, se ha singularizado especialmente por sus estudios americanistas. A esta obra de patriotismo, ha llevado el sabio profesor todo su bagaje científico, toda su clara visión histórica y, además, una gran buena fe y una enorme voluntad.

De aquí la reputación de seriedad que goza su labor americanista, tan distinta de esa otra de banquete y propaganda lírica, que no ha sido la menor causante del mutuo desconocimiento, de la triste incomprensión que han mantenido por tanto tiempo alejadas de España a sus hijas espirituales, las jóvenes Repúblicas de América latina.

Felizmente, parece que esa época va pasando y que deja, en cambio, el paso libre a una acción, acaso menos ruidosa, pero desde luego más positiva, establecida sobre más sólidas bases y apropiada por el mejor conocimiento de nuestros valores morales e intelectuales, al desarrollo de una elevada influencia directriz, que en todo momento debió estar reservada y que la desdichada ligereza política, que casi constantemente presidió nuestros destinos durante el siglo XIX, nos hizo perder.

Libros como el últimamente publicado por el Sr. Altamira, doctrinas como las que con su gran autoridad sostiene e acaudila el sabio maestro, son piedra angular en esa inmensa obra del engrandecimiento de la influencia española en América, a que dió vida la intelectual. Por esto la recomendamos efícamente a nuestros lectores. Es una obra americanista grande y bella.

Plaza de Toros de Madrid

La becerrada de la Asociación de Vendedores de Periódicos

El lunes 27, a las seis y media de la mañana, se celebrará en la plaza de Toros la becerrada organizada por la Asociación de Vendedores de Periódicos.

Los becerros serán estoqueados por Juan Alvarado, Laureano González, Eduardo Romero, Antonio Vesga y Angel Fernández.

Dirigirán la lidia los matadores de toros Pastoret y Emilio Méndez.

NOTICIAS

En Noblejas (Toledo), falleció ayer el niño de once años, Aurelio Rodríguez Palomino, hijo de nuestro estimado amigo el senador liberal, D. Adolfo Rodríguez Fernández-Avilés, a quien enviamos el testimonio de nuestro sincero pésame por tan dolorosa pérdida.

Según anuncia la Gaceta de 18 del actual, la Compañía Arrendataria de Tabacos celebrará Junta general extraordinaria de accionistas a continuación de la ordinaria convocada para el 26 del corriente a las tres de la tarde, en el salón de actos del Banco de España.

El director general de Orden público, Sr. Millán de Priego, ha celebrado una entrevista con el ministro de Hacienda para tratar de la aplicación de los créditos necesarios para la reforma de la Policía llevada a cabo recientemente.

VIDA RELIGIOSA

Martes 21.—San Luis Gonzaga, de la Compañía de Jesús, confesor; San Teresa, obispo y mártir; Santos Rufino, Apolinario y Aliphan, mártires, y Santa Murcia, mártir.

La misa y oficio divino son de San Luis Gonzaga, con rito doble y color blanco.

Cuarenta Horas.—Requiem solemne.—A las siete menos cuarto, misa cantada y exposición de Su Divina Majestad; a las seis, ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús y solemne procesión de reserva.

# LOS DEPORTES

## Cultura física-Futbol-Motorismo-Sports diversos

### EDUCACION FISICA

#### Su desarrollo en el Ejército

Hemos convenido hace mucho tiempo, en que el Estado español no se ocupa absolutamente nada de la educación física, por ignorancia de su magnitud y por desconocer los modernos rumbos de la instrucción universal. Antes, cuando la vida de por sí exigía un constante esfuerzo muscular; cuando no existían las comodidades de la vida moderna que están anquilosando las razas, y cuando todos se adiestraban, por necesidad, en los ejercicios de las armas, de la equitación y de la marcha, la tendencia general pedagógica era la de encauzar las inteligencias en el cultivo de las artes y de las ciencias, para adquirir la completa cultura, que representaba un avance en la civilización.

Hoy no existe esa compensación imprescindible de un modo oficial. El vivir sedentario, el ambiente de refinación y egoísmo, que es característico de los tiempos que corremos, han apartado por completo al individuo de las prácticas fortalecedoras de sus músculos, como lo hacía anteriormente de un modo irracional. El Estado, que no se preocupa de reformatar la enseñanza con arreglo a este criterio que nuestro siglo—el siglo de la velocidad cómoda, sin esfuerzo propio—pide urgentemente, si se esfuerza, claro que a la española, o sea incompletamente, por arbitrar recursos con que atender a los Sanatorios de todas clases, a los hospitales, a los asilos donde van a parar un número considerable de españoles de cada generación. Es decir, que, siguiendo el absurdo sistema tantas veces condenado, se prefiere atenuar el mal cuando ya no tiene remedio, a prevenirlo y combatirlo con la acción benéfica de los nuevos métodos.

Así estamos desde hace mucho tiempo. Todas las iniciativas son puramente particulares, y, aunque mucho se ha conseguido, no basta para lo que hay necesidad de conseguir. Los gimnasios, las clases, los campos de deportes, hasta un *stadium*, todo ello se realiza sin el apoyo del elemento oficial.

El Estado español pretende cumplir con su deber, sólo con esas célebres asignaturas de gimnasia incorporadas al programa de segunda enseñanza, las que, cuando se explican, no siempre, es en locales corrientes, en un aula cualquiera, como una teoría más. Y que se va a esperar cuando ningún político, salvo contadas excepciones—una de ellas del ilustre conde de Romanones en su reciente libro «El Ejército y la Política»—, no se han dado por enterados, ni siquiera dedican a esta fundamental obra la atención que muestran muy corrientemente hacia un concurso de ganados o el tomento de la raza canina!

Felizmente, un sector importantísimo de la vida oficial, el Ejército, siempre atento a todos los progresos de cualquier género que redunden en beneficio de la nación, se ha dado cuenta de la importancia grandísima que tiene la educación física, y ya que el Estado no procura que los reclutas lleguen en buen estado a su ingreso en filas, dentro de la milicia se les hace tomar afición a las prácticas ejercitadoras de los músculos, para que al cumplir el tiempo de su permanencia en el Ejército, continúen encarnados y convencidos de las ventajas considerables que el cultivo de sus propias fuerzas les reporta.

Poco a poco, conforme se extiende a toda la competente oficialidad las benéficas y novísimas teorías, en todos los Cuerpos se les presta la debida atención. Y así, un día es la celebración del campeonato militar de futbol; otro, la creación, por el ilustre general Villalba, de la Escuela Central de Gimnasia, en la Imperial ciudad de Toledo; más tarde, es el verificar concursos regionales de gimnasia como el celebrado ha poco en Cataluña, y, continuamente, la participación en concursos y pruebas organizados por las Sociedades deportivas, como las carreras de «cross-country». El último concurso de preparación para la Olimpiada y en multitud de ocasiones más.

Como se ve, aunque son aisladas las iniciativas, su extrema difusión las va convirtiendo en un verdadero plan de aportamiento a una misma obra común, a la que sólo falta generalizarse totalmente, para lograr el grado de entusiasmo, hacia el que laboran con entusiasmo tantos ilustrados jefes y oficiales.

Aplaudamos como se merece esta actuación meritoria de la Milicia española, que remediará errores crasísimos de nuestros políticos al uso. Y al felicitar efusivamente al brazo armado de España, lamentamos que él sea el principal perjudicado en esta ignorancia intolerable, ya que el Ejército puede fortalecer a los que ingresen en sus filas, pero no remediar ese vergonzoso 50 por 100 de inútiles para la Patria, que constituye el baldón más ignominioso para los directores de un Estado moderno.

Alfonso R. KUNTZ

### FUTBOL

#### La Asamblea nacional

Se celebró en la última semana la Asamblea final de liquidación de temporada, y, contra lo que pudiera creerse, ésta no ha sido una Asamblea más. En ella hubo tal cantidad de errores, tanta vergonzosa condescendencia e imperaron tantos desatados egoísmos, que nos impelen a protestar, asqueados, de la actuación inculcable de los directivos del futbol español.

Decimos inculcable, porque tendríamos que recurrir a las mayores crudezas del léxico, para juzgar merecidamente a los que han concurrido a esta Asamblea de infausto recuerdo. Es lamentabilísimo que, cuando deportivamente, en el terreno de juego, el futbol español está a envidiable altura; cuando universalmente se reconoce la calidad del deporte nacional y en todas las naciones se hace justicia a nuestros méritos, considerándonos como el primer puesto del futbol «amateurs», vengan una serie de señores mangoneadores de directivas, caciques repugnantes, atentos sólo a su propio interés, a desprestigiarnos con sus acuerdos absurdos, reveladores de su calidad moral y de los mercantiles métodos empleados.

No queremos dar cuenta ordenadamente, acuerdo por acuerdo, porque sería un índice vergonzoso de la ineptitud y bastardas pasiones que han guiado la conducta de la mayoría de los delegados. Tanto despropósito, tal cúmulo de interesados acuerdos, tantas alianzas frente al botín, serían increíbles. Bastan algunos botones de muestra.

La nueva Federación Nacional, la que ha de dirigir los destinos del deporte que más auge tiene en España, y por el que somos estimados en el mundo entero, es mucho peor, con serlo aquella tanto, que el último Comité, Colina, el hombre bueno, pero de débil voluntad, que fué el juguete de Argüello un año entero, sale por propia decisión, y es sustituido por Herencia, continuando el mismo tesoro, el pontífice máximo de las audacias y el impudor. La Federación, pues, la componen Argüello y su contrafigura. Y se pretendió, para que el pabellón cubriese la mercancia, dar la presidencia a un antiguo deportista, D. José Cañas, apartado por completo de estas luchas indignas, y cuyo prestigio serviría para dar garantías a la gestión de la Nacional. Claro que el Sr. Cañas no aceptó el cargo.

Fué concedido el permiso para ir a América, y éste ha sido uno de los acuerdos más misteriosos de toda la Asamblea. Es curioso que antes de la reunión, casi todos los directivos de las Federaciones regionales se opusieron tenazmente al «affaire» América, y en cuanto se vieron congregados en Madrid, varió la decoración por completo. Lo que antes se consideraba como perjudicial, como enturbiamiento del profesionalismo, aparte de otras varias causas, se tomó en un momento como la cosa más hacedera y benéfica para el futbol nacional que se había presentado hasta ahora. Y se aprobó el viaje. Sólo apuntamos la coincidencia. Y como se habla, se murmura y se metaliza todo.

Con el Barcelona, con los varios delegados que envió Cataluña, siguieron una conducta especialísima, ecléctica, anormal. Ni se castiga, ni se deja de castigar, puesto que la pena impuesta es sólo al campo actual del Barcelona, pero no al Club que desató la autoridad máxima. Y como el Barcelona tendrá pronto un nuevo campo, todos contentos.

Multitud de acuerdos ilógicos y absurdos se tomaron también, como el desautorizar al Colegio de Árbitros, ya que eso significa el que puedan ser arbitrados partidos de campeonato por individuos que no sean colegiados, a petición de los Clubs contendientes, Manuel de Castro, que ha popularizado mucho el predominio de «hándicap» a fuerza de decir cosas insubstanciales, fué designado para el Comité técnico, cosa que nos halagaría mucho como reconocimiento a la competencia de los periodistas deportivos si la elección hubiera sido acertada, y no que ha recaído en persona que está ligadísima a todos los personajes del tinglado federativo actual. Y en esto se da el caso curioso de recibirse un telegrama del propio Manuel de Castro, anunciando que había sido nombrado para dicho Comité, días antes de acordarse tal enormidad.

Y en medio de tal revoltijo, lo único que no carece de lógica es el perdón de los profesionales Ricardo y Rey. Si hay cobardía, si falta valor para extirpar esa plaga, si se debía declarar a Clubs y jugadores profesionales, al no hacerlo, no era justo que sólo dos pagasen las consecuencias. Ante la falta colectiva de valor que han dado casi todas las delegaciones, siempre hay alguna excepción, procedía el perdón otorgado.

Y para qué seguir. Profundamente indignados, no nos hubiéramos hecho eco de tanta conducta vergonzosa, que asqueará seguramente a los lectores, pero no queremos contribuir con nuestro silencio a fortalecer la nueva Federación, cosa que nos llenaría el rostro de rubor y nos haría perder la estimación de los sanos elementos deportivos.

*A nuestros suscriptores de Madrid que se trasladan a provincias durante el verano continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio, siempre que abonen por adelantado en la Administración el importe de un trimestre*

### REPARTO DE PREMIOS

#### Sociedad Cultural Deportiva

Anoche se celebró en la Sociedad Cultural Deportiva, el solemne acto de la entrega de premios ganados en los diferentes concursos y otorgados como distinciones a los de ambos sexos, en las clases que la trabajadora y popular Sociedad tiene establecidas, cumpliendo uno de los fines para que fué creada.

El salón de la Cultural se vió repleto de público, en el que predominaban las lindas señoritas, que son el orgullo legítimo de la Cultural Deportiva, la que, paso a paso, va logrando incorporarse a la cultura femenina las prácticas de la educación física que a la mujer, más que a nadie, le son necesarias.

Por serle imposible al señor conde de Romanones el presidir el acto, como estaba anunciado, ocuparon el estrado los Sres. Ferry, doctor Bartrina y Cruz Martín, presidente y secretario estos dos últimos de la simpática Sociedad.

Tras unas palabras preliminares del señor Ruiz Ferry, que presidia, Cruz y Martín, el benemérito fundador y presidente de la Cultural Deportiva, dió lectura a un trabajo meritorio, en el que relató la iniciación de la Sociedad y las finalidades que se propusieron cumplir al constituirse. La charla amena y emocionante de Cruz y Martín, impregnada de un sano optimismo, de confianza en sus fuerzas y de estima a su verdadero valer, fué aplaudida por todos, encarnando el vicepresidente el espíritu vivo y entusiasta de todos los socios. El doctor Bartrina leyó el resumen de una conferencia que se proponía explicar, pero que, por las proporciones de la solemnidad, quedó aplazada para otra ocasión. Las breves, pero substanciosas palabras del doctor Bartrina, merecieron el aplauso cordial de su auditorio.

El acto terminó con el reparto de premios, cuya lista no publicamos para no incurrir en omisiones lamentables; pero sí diremos que por su calidad y cantidad, y de mucho más valor por la categoría de los donantes, a cuyo frente figuraba S. M. el Rey, ha establecido un «record», lo diremos en la terminología deportiva, difícil de igualar.

Al presentarse a recoger sus trofeos los ases Domínguez y Reliegos, las señoritas premiadas en las clases y los diminutos niños que obtuvieron el premio de gimnasia infantil, toda la concurrencia prorrumió en formidable ovación, terminando el sencillo y amable acto en medio del mayor entusiasmo.

### GAMBRINUS

Cervecería de los sports  
ZORRILLA, 11.—TELEFONO M 36-22

### Notas deportivas

Nuestro querido amigo el insigne periodista Sr. Ruiz Ferry, ha sido obsequiado días atrás por los socios del Aero Club, del cual es presidente, con un banquete, para festejar el haberle concedido el Gobierno francés la Legión de Honor, distinción mercedísima por Ruiz Ferry, el que representó recientemente al Aero Club en las Fiestas Latinas de Toulouse.

El equipo del Credit Lyonnais triunfó sobre el Banco Hispano Americano, por tres tantos a dos, en el partido celebrado ayer del campeonato bancario. El partido fué arbitrado por Nieto, bien.

A pesar del permiso de la Federación Nacional, no creemos muy factible el viaje a América, ya que falta el consentimiento de las Federaciones regionales.

Por lo pronto, Galicia no accede a que Polo, Moncho y Pinilla, integren el equipo excursionista, habiendo partido del Fortuna la iniciativa, secundándola en junta la Federación.

El próximo 2 de julio se despedirá la incógnita del campeonato mundial de boxeo. La ciudad americana de Nueva Jersey será la que presente el grandioso math, donde las dos razas, la europea y la del Nuevo Mundo, se verán frente a frente.

¿Quién vencerá? No nos atrevemos a asegurarlo ni creemos haya alguien que lo afirme. Los dos tienen probabilidades de triunfar; pero nosotros nos inclinamos algo en favor de Carpentier, a quien reconocemos más ciencia y más agilidad que al púgil norteamericano.

El sábado jugaron un interesante partido el Español F. C. y la Deportiva de Leganés, en este vecino pueblo.

Trancurrió el partido con el dominio acentuado del Español, defendiéndose los de Leganés con gran tesón, y consiguiendo empatar a cuatro tantos, animados por el numeroso público que presenció este encuentro.

Los jugadores del Español fueron agasajados, resultando el partido una expresión más de la fraternidad deportiva.

Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración: Floridablanca, 1 bajo

### CARRERAS DE CABALLOS

#### Un caballo nacional gana el Gran Premio de los Tres años

El marqués de San Miguel, tan perseverante en su labor por el caballo nacional, vió coronada ayer su constancia con el triunfo de «Antonio» en la carrera más importante de su edad. Mercedo tiene el éxito el aristócrata criador; nadie le regateará las felicitaciones, no sólo por el triunfo en sí, sino porque debe servir de ejemplo y lección a casi todos los propietarios de cuadras, y porque señala el camino que desde 1916 se ha debido seguir, si se quiere que el turf español realice los fines a que debe aspirarse; camino diametralmente opuesto al seguido por los que, mientras gastan dinero sin tasa en adquisiciones inútiles o poco menos, no tienen yeguas que ofrecer a sementales como «Antivari», que para hacer la monta se ven obligados a pasar el Pirineo.

En este sentido debemos felicitarnos doblemente por el resultado del Gran Premio de los Tres años. Además, la carrera, por lo que al ganador se refiere, fué buena; no así en su conjunto, porque el starter tuvo la fantasía de dar la salida a los caballos en irreprochable fila que cubría una importante parte de la pista, y, claro está, que por ese singular capricho la lucha hubo de circunscribirse a los favorecidos con los primeros puestos, quedando totalmente anulados cinco de los diez caballos que se presentaron.

Así la carrera se redujo a la caza de «Berliere» y «Quicker», los más favorecidos en la lotería de la fila, por «Antonio», «Aldward» y «Tambour». «Antonio» alcanzó y batió a «Quicker», en el segundo paso de la cuesta; ante las cuadras luchaba con «Berliere», que resistía, y en los últimos 100 metros lograba, al fin, ponerse delante. «Tambour» y «Aldward» sólo pudieron luchar con «Quicker», pero el caballo de la marquesa de Villagodio conservó, en definitiva, su puesto, detrás de «Berliere».

En el último lugar turnaron «Dulcinea», a la salida; «Nobody's Child» y «Surchoix», éste a la llegada. «Antonio», montado por Archibald, con su pericia ordinaria, sacó un cuerpo de ventaja sobre «Berliere»; ésta siete cuerpos a «Quicker»; «Quicker» precedía en cuatro cuerpos a «Aldward», y concluyeron por este orden, diseminados y sin insistir: «Tambour», «Dulcinea», «Nobody's Child», «Allexton», «Surchoix».

Por lo que a montas se refiere, apuntemos que en un lote de 10 caballos sin pesos ligeros había tres aprendices. Es grande, pues, la penuria de jockeys. Pero, ¿a qué habrá venido hacer las inscripciones suplementarias de «Nobody's Child» y «Dulcinea», pagando 1.000 pesetas para sacarlos de comparsas, confiados a aprendices que en una carrera de importancia no podían hacer papel alguno?

La carrera de la tarde no fué, pues, el Gran Premio, sino el «hándicap» final, donde hubo un campo nutrido, una excelente salida (parece imposible, ¿eh?), una llegada reñidísima con el pelotón agrupado, y al cabo el triunfo de un caballo de buena historia, aunque estuviese muy abandonado por los oportantes.

Otro outsider, «Royal Day», ganó inesperadamente el premio Kopek. «Beau», demostrando el valor de su forma actual, superior a las de toda su vida, batió en un match a «Willow» dándole ocho kilos. Y en la carrera militar los tres caballos corrieron lastimosamente, entrando primero «Rosina», porque alguno tenía que preceder a los otros.

El Hipódromo estaba maravilloso de gente, asistiendo las Reinas Doña Victoria y Doña Cristina.

Los resultados en detalle fueron:  
Primera carrera: PREMIO CANSADO, militar lisa, 1.250 pesetas, 1.600 metros.—1, «Rosina», 62 kilos (Sr. Ocaña), de la Remonta de Artillería.—2, «La Poupee», 62 (Sr. García Rejz), de la Escuela de Equitación.—3, «Palmipede», 62 (Sr. Somalo), de Lanceros de Sagunto.

Tiempo, 1' 50" 3/5.  
Apuestas: 9 pesetas por duro.  
Segunda: PREMIO TCHAD, 2.300 pesetas, 2.400 metros.—1, «Beau», 61 (Diez), de J. Liex.—2, «Willow», 53 (Archibald), del marqués de San Miguel.

Tiempo, 2' 40" 2/5.  
Apuestas: 750 pesetas.  
Tercera: PREMIO KOPEK, «hándicap», a reclamar, 2.000 pesetas, 1.800 metros.—1, «Royal Day», 54 (Rodríguez), de la marquesa viuda de Villagodio.—2, «L'Aurore», 62 (Diez), de J. Liex.—3, «Tapsia», 62 (A. Diez), de J. Liex.—Detrás, «Gailion», «Marette», «Pelotte».

El ganador no fué reclamado.  
Tiempo, 2'.

Apuestas: Ganador, 69,50 pesetas; colocados, 23 y 19.

Cuarta: GRAN PREMIO DE LOS TRES AÑOS, 25.000 pesetas, 2.400 metros.—1, «Antonio», 50 (Archibald), del marqués de San Miguel.—2, «Berliere», 57 (Diez), de J. Liex.—3, «Quicker», 56 (Rodríguez), de la marquesa viuda de Villagodio.—4, «Aldward», 53 (José Ruiz).—Detrás, «Tambour», 56 (L. Lyne); «Dulcinea», 54 (Federico García); «Nobody's Child», 56 (A. Diez); «Cylmay», 54 (W. Higgins); «Allexton», 56 (F. Antón); «Surchoix», 56 (Higson).

Tiempo, 2' 37" 4/5.  
Apuestas: Ganador, 11,50 pesetas; colocados, 7,50, 10 y 25,50.

Quinta: PREMIO VLZAYA, «hándicap», 2.300 pesetas, 1.600 metros.—1, «Saint Gratia», 62 (M. Barreiro), de R. Marín.—2, «Fru-

ces, 61 (Diez), de J. Lieux, 3, «La Boisselle», 53 (Rodríguez), de la marquesa viuda de Villagodio, «Detrás», «Croyble», «Vinny», «Muy Bien», «Janitor», «Royal Feast», «Walkyria».

ALHAMAR

DE TOROS

CORRIDA EXTRAORDINARIA

Seis toros de D. Felipe Montoya.—Matacórtes: Nacional, Pacorro y Dominguito

Sin duda, por el calor asfixiante que disfrutamos, y por los pocos abundantes alicientes del cartel, la corrida de ayer fué la primera en que vimos claros en tendidos y gradas.

Los toros de la antigua ganadería del marqués de Cañadahonda fueron desiguales de presentación, algunos de tipo muy feo, y la mayor parte de ellos anduvieron muy faltos de bravura, siendo foguados el primero y el sexto.

La nota triste de la tarde fué la grave cogida de Pacorro, que salió a torear con grandes deseos de conquistarse un buen cartel, y bregó en su primer toro luciendo su buen arte de torero, luchando con la dificultad del de Cañadahonda, que veía poco, buscaba el bulto y se quedaba casi siempre en el centro de la suerte, sobre todo por el lado izquierdo.

Muchos aplausos oyó el diestro sevillano en los quites, y cuando tocaron a matar comenzó a torear mandando bien y pasándose el toro por delante por el lado derecho.

Al intentar dar un pase natural, la res se le comió el terreno y le cogió, volteándole con gran aparato y arrojándole con fuerza al suelo. Trató de levantarse Pacorro y permaneció unos segundos apoyado sobre las manos, con el semblante descompuesto de tal modo, que no dejó lugar a duda el que había sufrido una grave cornada.

En brazos de monos y peones fué llevado Pacorro a la enfermería, al parecer, sin conocimiento, y al final de esta reseña podrán ver nuestros lectores la gravedad de la herida que sufrió el pobre muchacho.

Nacional había cortado la oreja del primer toro de la tarde, en el que estuvo realmente superior y valentísimo. Se trataba de un toro de esos en los que el público poco enterado cree puede hacerse todo, por el sólo hecho de ver embestir a la res constantemente. ¡Qué bravo es!—exclaman—. Y bravos son estos toros, en efecto, pero, por ser tan pegajosos, por revolverse prontamente y por no parar un segundo, son muy difíciles de torear y han constituido siempre la pesadilla de los toreros.

El torero baturro, a fuerza de valor y demostrando a la vez no escaso arte, consiguió un éxito al torear de muleta, y aunque en un pase de pecho fué cogido y volteado, sufriendo la primera paliza de la tarde, no se amilanó por esto, y siguió arremetiendo hasta que, igualado su enemigo, entró a herir despacio y sin mirar más que al morrillo, logrando media estocada superior que tiró al toro sin puntilla, y llevando, en cambio, Nacional, otra aparatosa cogida.

Después y a pesar de hallarse evidentemente resentido, Nacional despachó cuatro toros con menos lucimiento que el primero, pero demostrando siempre gran cantidad de valor y pundonor, y volviendo a ser cogido al dar una superior media estocada al cuarto toro, por lo que tuvo que dar la vuelta al ruedo cosechando aplausos.

Sólo al ver rodar al quinto, al que toró suavemente y con buen estilo, pasó a la enfermería Anillo, donde le apreciaron dos fuertes varietales, uno en el vientre y otro en la ingle. El público salió muy satisfecho del trabajo de Nacional, a quien debe la Empresa dar corridas de mejores condiciones de lidia, porque lo tiene muy bien merecido.

Dominguito sigue con el santo de espaldas y estuvo muy mediano. El público ya no deja de meterse con él, y ello acaba de desconcertar al torero toledano. Ni toreado ni al matar pudo oír Dominguito más que censuras. Bien puede meditar sobre su situación y forzar la suerte y armarse. Un par de corridas más de fracaso y... «al montón».

Apuntemos como cosa notable el modo de bregar de Pelucho durante toda la tarde y un puyazo del Marinero, que está hecho un picador de toros.

Y nada más.

GARAMBA

Parte facultativo

Durante la lidia del segundo toro ingresó en la enfermería el diestro Francisco Díaz «Pacorro», con una herida con orificio de entrada en el borde interno, cerca del triángulo de Scarpa, en dirección de abajo arriba, de dentro afuera, por debajo de los vasos femorales hasta la fosa ilíaca izquierda.

Pronóstico grave, que requiere esmerada observación.—Doctor Ista.

En Vista Alegre

Seis de Benjumea, para Marchenero, Cocherín y Gaonita

Con una entrada regular, celebró ayer en Vista Alegre la anunciada corrida de novillos.

Los espadas cumplieron, sobresaliendo Gaonita, que estuvo bien toreando, y más que bien con la muleta y el estoque.

Marchenero fué cogido en su segundo al dar un quiebro de rodillas.

Resultó con una herida en la región escapular derecha, de cuatro centímetros de extensión por cinco de profundidad.

La cogida fué aparatosa y causó gran sensación.

Los toros, tardos y broncos.

En toda la correspondencia dirigida a este periódico debe ponerse APARTADO 422

Telegramas del extranjero

La estancia de Don Alfonso XIII en Londres

LONDRES 18.—El Rey Don Alfonso XIII asistió esta tarde al primero de la serie de los tres matches de polo angloamericano.

El equipo de los Estados Unidos venció al equipo inglés por once a cuatro.

Desmi-tiendo una noticia

PARIS 20.—El Temps desmiente de un modo formal la información publicada por un diario de la noche de la Prensa de Madrid, relativa a una pretendida gestión hecha cerca del Gobierno español por el de Francia, indicándose en tanto que el actual ministro de Hacienda continuase formando parte del Gobierno, no se trataría con España de ninguna cuestión de carácter económico.

El Temps declara que el Gobierno francés mantiene las mejores relaciones con el Gobierno español, y no tiene costumbre de formular quejas personales contra los ministros de las naciones extranjeras, añadiendo que los méritos y el carácter del Sr. Argüelles, ministro de Hacienda español, son altamente apreciados por cuantos tuvieron ocasión de tratar con él, y por el Gobierno francés, muy especialmente.

Nuevo Gobierno

CRISTIANIA 20.—El Sr. Blarh, prefecto de esta capital, ha sido encargado de formar nuevo Gobierno.

El partido radical ha declarado que consideraba imposible constituir el nuevo Gabinete sin que figurase entre los ministros el Sr. Gunnar Knudsen, actual presidente del Storting.

El Gran Premio del Aero Club de Francia

PARIS 20.—El aeroplano «Goliath» ha ganado el Gran Premio del Aero Club de Francia, efectuando correctamente el recorrido París-Lille-París, Pau-París, Metz-París.

Los otros aparatos que participaron en el concurso, se vieron obligados a interrumpir su vuelo por causas diversas.

Trotsky, grave

HELSINGFORS 20.—Telegrafían de Moscú que Trotsky, enfermo de un cáncer pulmonar, se halla en muy grave estado.

Clemenceau, doctor «honoris causa»

PARIS 20.—Anoche marchó a Londres el ex Presidente del Gobierno francés, Sr. Clemenceau, quien recibirá el grado de doctor, «honoris causa», que le ha sido conferido por la Universidad de Oxford.

Manifestación tumultuosa

BERLIN 18.—Al organizarse hoy una manifestación para protestar contra el asesinato del diputado jefe del partido socialista bávaro, Sr. Gareis, intervino la Policía tratando de disolverla.

Heridos dos manifestantes por la fuerza pública, los demás intentaron asaltar un puesto de Policía.

Los guardias se defendieron arrojando bombas de mano en medio del gentío, resultando, al parecer, numerosos heridos.

Los mineros ingleses

LONDRES 18.—En contestación a la carta que le ha dirigido el secretario de la Federación de mineros, dándole cuenta del resultado del «referendum», el Sr. Lloyd George ha renovado al secretario de aquella Federación la oferta de subsidios del Gobierno, por valor de 100 millones de libras esterlinas y valederas únicamente hasta el día 19 del actual a las doce de la noche.

Asociación de la Prensa

Liquidación de la Fiesta del Sainete

Verificados ya los pagos de los gastos que originó la Fiesta del Sainete celebrada el día 10 en el teatro de Apolo, ha quedado un beneficio líquido de 14.255,28 pesetas, ó sea el mayor de los logrados desde el año 1910, en que se instituyó dicho festejo, y casi el doble del obtenido en la última Fiesta el año 1919, cuyo beneficio fué de 7.422,40 pesetas.

Al publicar estos datos, no se guía la Comisión que organizó la Fiesta del Sainete pasada, por ninguna vanidad personal; pero sí por la que reputa muy legítima, de que se vea cómo sigue creciendo el prestigio de la Asociación de la Prensa, beneficiaria herencia que dejó a los periodistas madrileños el insigne maestro D. Miguel Moya, cuyo nombre no se borrará jamás de la memoria de los que al periodismo se dedican.

En la Secretaría de la Asociación de la Prensa se hallan, a disposición de todos los socios, las cuentas y demás comprobantes de la liquidación a que se refieren estas líneas.

«LA GACETA»

Sumario del día 20

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos indultando del resto de la pena que los fué impuesta a Fernando Valerdi Pérez y Enrique Ramón Mogedano.

Otro ídem id. rebajando un año la pena impuesta a Mateo González Juanico.

Otro ídem id. a Carlos Boga Prieto de la multa de 3.700 pesetas que le fué impuesta.

Otros ídem id. conmutando la pena impuesta a Miguel González Martín y Manuel Tapiz Amezcua.

MARINA.—Real orden circular disponiendo sea obligatorio para la Marina de guerra el Código Internacional de señales de los aliados.

HACIENDA.—Real orden dividiendo, para los efectos recaudatorios, la provincia de Granada en quince zonas y fijando los premios de cobranza para cada una de aquéllas.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden nombrando a D. Moisés Calvo Redondo profesor numerario de Patología quirúrgica, Operaciones, Anatomía topográfica y Obstetricia de la Escuela de Veterinaria de León.

Telegramas de provincias

En Zaragoza.—Sindicalistas o atracadores?

ZARAGOZA 19.—Tres sujetos desconocidos se personaron en el domicilio del fabricante de chocolates, concejal D. Joaquín Orús. Dos de ellos se quedaron en la puerta y el otro penetró en el despacho del Sr. Orús, exigiéndole que pagara una multa de 10.000 pesetas que le fué impuesta por el Sindicato el año pasado. A esta petición negóse el Sr. Orús y entonces el visitante sacó una pistola e intentó disparar sobre él, defendiéndose el agredido y dando voces pidiendo auxilio.

Entonces los agresores se dieron a la fuga, recorriendo varias calles, pistola en mano, hasta perderse de vista.

Durante el trayecto que recorrieron dispararon contra un agente de Vigilancia que intentó detenerles, sin lograr herirle.

La Policía trabaja activamente para conseguir la detención de los atracadores.

Un hecho parecido al anterior se ha registrado en el despacho del farmacéutico D. Ricardo Gómez, que fué víctima de un atentado por parte de un cliente.

El farmacéutico resultó levemente herido. Parece ser que en la farmacia se presentaron, acompañando a ese cliente, otros dos individuos que le exigieron una cantidad.

El farmacéutico se negó a darla y los atracadores se dieron a la fuga, en vista de que llegaban personas que habían oído los gritos de socorro.

El río Manubles, desbordado.—Cosechas perdidas.—Inundación en Ateca

ZARAGOZA 20.—Comunian de Ateca que, a consecuencia de una tormenta, se ha desbordado el río Manubles, arrastrando las cosechas e inundando por completo la población.

Las aguas alcanzaron en las calles una altura de metro y medio.

Afortunadamente, no ha habido que lamentar desgracias personales.

De Bilbao.—Un atentado sin consecuencias

BILBAO 18 (12 noche).—Hoy, al atardecer, se ha registrado un atentado social, que resultó frustrado.

Cuando regresaba a su domicilio el encargado de la fábrica de clavos de Echevarría, llamado Benito Saralegui, y en el momento en que entraba en el portal, fué agredido por cuatro sujetos, uno de los cuales disparó, sin hacer afortunadamente blanco, contra Benito Saralegui, dándose después a la fuga, suponiendo que le había matado.

Republicanos y bizcañarras.—Un hombre herido a balazos

BILBAO 20.—Al pasar por el puente de hierro de la calle de Rivera el obrero Francisco Elorza, un grupo de desconocidos hizo varios disparos sobre él, hirándole en el muslo izquierdo.

Conducido a la Casa de Socorro declaró que desconocía a sus agresores y los móviles de la agresión.

Al principio se creyó que el atentado tenía carácter social; pero luego se supo que los desconocidos, al divisar a Elorza, dieron vivas a la República, a los que contestó este con «Gora Euskadil», y entonces los desconocidos le hicieron los disparos.

El Sr. Cierva en Murcia.—Visita a los pantanos

MURCIA 19 (12 noche).—El Sr. Cierva, acompañado del director general de Obras públicas, del subdirector D. Antonio Valenciano y de varios ingenieros y periodistas, llegó a esta capital a las siete y media de la tarde, siendo recibido con gran entusiasmo. El comercio cerró sus puertas a las cinco de la tarde, los balcones ostentaban colgaduras, y en su domicilio, recibió el ministro de Fomento numerosas comisiones.

El Sr. Cierva ha visitado el pantano de Talavé, situado a 32 kilómetros de Hellín, término del paraje de Nieto. La caravana estaba formada por 38 automóviles.

En el pantano esperaba numeroso público. Ante el ministro fueron abiertas las compuertas y corrió el agua en una extensión que se perdía a la vista.

En la terraza de la caseta de los empleados se sirvió el desayuno para 150 comensales.

Una Comisión de señoritas saludó al señor Cierva y le entregó un mensaje con la petición de un camino vecinal.

A las nueve y media salieron los expedicionarios para Hellín, donde les ofrecieron un refrigerio en el Ayuntamiento.

En Cieza fué recibido el Sr. Cierva muy cariñosamente por el pueblo y las autoridades.

A las doce y media estaban todos en el pantano de Alfonso XIII.

El ministro hizo elogios del funcionamiento del pantano.

En el centro del pantano, isla de Chapoli, se sirvió el almuerzo para 80 cubiertos.

Los brindis fueron entusiastas. El Sr. Cierva fué calurosamente ovacionado.

TEATROS

Varietés:

CENTRO.—Ofelia de Aragón tuvo el sábado lo que en justicia se llama un buen debut.

La cancionista de aires regionales interpretó diversos números con fortuna, llegando a «apoderarse» del público en unas asturianadas, que le valió una general ovación del respetable.

En breve grandes debuts, entre éstos el de la admirable cancionista Maruja del Oro.

CASILDA VELA.—Como anunciamos hace unos días, la gentil «estrella» debuta hoy en Madrid, y de antemano aplaudimos su indiscutible éxito.

FUENCARRAL.—Continúan las obras del amplio teatro con gran diligencia, pues es propósito de la empresa, efectuar la reapertura en agosto próximo, por cierto, con un programa de «altura».

IDEAL ROOM.—Con programita muy deficiente actúa este local, y nos aseguran que la empresa obliga a las modestas artistas al alternado con la «parroquia», después de su trabajo, hasta altas horas de la madrugada.

Consideramos el hecho digno de una inmediata rectificación de procedimiento, y así lo esperamos.

PARISIANA.—Ocho números actúan en el teatro de la Moncloa y merecen consignarse, principalmente, a Lolita Beltrán, gentil bailarina, que por la gran competencia del director artístico, figura de telonera; Friné, cancionista; Las Cejindas, Mery de Soto y Aurea.

Cancionistas como Luisa Fifé, Lucila y Musseta, el mayor favor que se les puede hacer es no hablar de su actuación una sola palabra, y así resultarán elogiadas de verdad.

Espectáculos para mañana

APOLO.—A las 10 1/2, Pepe Conde o El mentir de las estrellas.

CENTRO.—A las 10 1/4, Gran éxito de Ofelia de Aragón, Darbig, Mirabel, Brother Becke, Poupée y Manzano.

MADRID CINEMA.—Tarde, 5 1/2; noche, 10, Cinematógrafo y varietés, Figulina, Pepita Monteserín, Carmen Arenas, Hermanos Elías, Pilar Molina, Aragón, Allegri, Casilda Vela, Sacha Gouline y Lola Méndez.

CIRCO WILLIAM PARIS.—A las 10 de la noche, Grandiosa función, 118 presentación de la Compañía Internacional de circo. Dos debuts. La segunda parte, la forman el maravilloso ilusionista, el aspe de los magos, «Carmó», en su deslumbrante espectáculo, con elefante pantera, tigre y león.

CIRCO REINA VICTORIA.—A las 6 1/2 de la tarde, Exito Charlot, los Andreu, Trio Agustina y clowns.—A las 10 de la noche, gran debut, primer encuentro de lucha académica grecorromana, entre Francisco Manzano, 34 kilos, campeón de Baleares, contra Jesús Negris, campeón levantino, 32 kilos.

PARISIANA.—Casino, teatro, restaurante. A las seis y media y diez y media, brillante espectáculo de varietés, tomando parte notables y bellísimas artistas. Tés aristocráticos y souper-tango. Servicio de coches.

MAJESTIC-CLUB.—Restaurant de Nuit, reputado como el mejor de su clase por contar con todo género de comodidades. Todos los días, Te danzan de 5 a 7 de la tarde. Miércoles y sábados, de moda. Souper a la salida de los teatros. Comidas a la carta. Excelente orquesta de tziganes. En suma, es el sitio más delicioso de Madrid, que une a sus muchos atractivos la bondad de su temperatura, agradable en todo tiempo.

Servicio de automóviles a peseta asiento desde el restaurante Maxim's, Alcalá, 17, a Majestic-Club y viceversa.

Ferraz, 68. Teléfono 1.008 J.

TURO PARK.—(Palacio de varietés, Ferraz, 43, esquina a Marqués de Urquijo).—Casino, restaurante a cinco pesetas cubierto y a la carta. Varietés, souper-tango desde las cuatro de la tarde.

BAÑOS DE CARLOS III (TRILLO)

Informes: Fonda de los Leones, Carmen, 30.

Fábrica de raquetas para «tennis» y coches para niños

Bazar MELILLA, Barquillo, 6

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

# Telegramas de última hora

## Un atentado en Bilbao.—Un hombre y una mujer gravemente heridos

BILBAO 20.—Anoche se cometió un atentado, que se cree de los llamados de carácter social, aunque no ha sido aclarado completamente todavía.

Un grupo, formado por tres desconocidos, hizo varios disparos en la calle de Iturrizar contra el obrero carretero Emilio Villota, el cual cayó a tierra herido gravemente en la cabeza. Los agresores huyeron, siendo perseguidos por el sereno.

Al intentar cortarles el paso otro sereno, que acudió a la llamada de alarma, los desconocidos hicieron nuevos disparos contra sus perseguidores, alcanzando una de las balas a una mujer, llamada Estefanía Arribanza, que pasaba casualmente por aquel lugar.

Ambos heridos ingresaron en la Casa de Socorro, donde se apreció al primero una herida de pronóstico muy grave.

La Policía no ha practicado, hasta ahora, ninguna detención relacionada con este atentado.

## Cañonero americano

CADIZ 20.—Ha llegado a este puerto, procedente de Lisboa, el cañonero norteamericano «Nautchet», el cual conduce 16 alumnos de la reserva naval, en viaje de instrucción.

Estos alumnos pertenecen a la Marina mercante americana.

El cañonero continuará en breve su viaje, con rumbo a Tánger.

CADIZ 20.—El comandante del cañonero norteamericano «Nautchet» cumplimentó esta mañana a las autoridades.

Ayer por la tarde, la tripulación y los alumnos de dicho buque asistieron a la corrida de toros celebrada en el Puerto de Santa María.

## Transporte de guerra uruguayo

CADIZ 20.—El transporte de guerra uruguayo «Colonia» ha zarpado con rumbo a Montevideo, tributándosele una cariñosa despedida.

## Un discurso de Wirth

ESSEN 20.—En un discurso pronunciado ayer ante la Federación de Sindicatos alemanes, el canciller de Imperio, Sr. Wirth, declaró que Alemania sólo podría recobrar su antiguo esplendor mediante el trabajo, única salvaguardia de la vida y la libertad del Reich.

El Gobierno, dijo el Sr. Wirth, no pudo hacer otra cosa sino aceptar el ultimátum impuesto por los aliados, tanto más por ser favorable a su aceptación la mayoría del pueblo.

Por esto, añadió, el Gobierno actual debe ser considerado como inspirado en la aceptación y en el cumplimiento de las condiciones impuestas.

El canciller estimó que la entrega de armas, así como el desarme de ciertas organizaciones cívicas, son perfectamente ejecutables.

Finalmente, dijo que Alemania reclamaba la posesión de Alta Silesia, como la expresión de la voluntad democrática expresada por los habitantes de aquel territorio.

BERLIN 20.—Telegrafían de Essen que en el discurso pronunciado por el canciller Wirth ante la Federación de Sindicalistas Alemanes, después de haber declarado podría levantarse mediante el trabajo, afirmó que el Gobierno se proponía ejecutar lo dispuesto en el ultimátum aliado.

Esta palabra de ultimátum—añadió el señor Wirth, es bien dura; pero hace ya un buen número de años que tal palabra, que implica violencias, es la característica de la desdichada Europa. También hubo ultimátum en 1914—agregó—; aquel que produjo muertes y ruinas en el mundo entero y que inició el desquiciamiento del sistema económico mundial.

El canciller, indicando luego que el Gobierno había aceptado aquel ultimátum siguiendo el deseo de la mayoría del pueblo alemán, añadió que lo aceptó, al mismo tiempo, para salvaguardar la unidad y la libertad alemanas.

Ocupándose de la cuestión de Alta Silesia, el Sr. Wirth declaró que si Alemania no obtenía aquel territorio, se produciría inevitablemente una nueva catástrofe.

Pidió que los aliados eximan a Alemania de la pesada carga que para ella significan los gastos de ocupación.

Recordando luego que los ingresos del Imperio sobrepasaron los 45.000 millones en 1920, ingresos que en su concepto debieron ser todavía superiores, afirmó su convencimiento de que si Alemania perseveraba en el trabajo, el presupuesto inferior del Imperio llegaría pronto a liquidarse con superávit.

Los 2.000 millones oro que reclaman los aliados—añadió—se obtendrán; pero es muy dudoso llegar a este resultado aumentando exclusivamente los impuestos que pesan sobre el pueblo y exonerando de ellos totalmente a los productores y propietarios.

Estoy convencido—terminó diciendo el señor Wirth—que si nos lo proponemos firmemente, lograremos cumplir lo que nos impusieron nuestros adversarios.

## Un cadáver en el Sena

PARIS 20.—En las inmediaciones del puente de la Concordia, unos marineros retiraron del río Sena el cadáver de un hombre, que aparenta tener unos treinta años y sobre el cual no han sido halladas señales de violencia.

En las ropas que llevaba el cadáver se hallaron algunos documentos que permitieron su identificación.

Se trata de un español llamado Francisco Alonso, nacido el 1 de abril de 1891 en Barcelona, el cual parece ser que no disfrutaba plenamente de sus facultades mentales.

Había manifestado varias veces en los lugares que frecuentaba, y donde se hacía pasar como corresponsal de un gran diario, su intención de suicidarse.

## La cuestión de Oriente

PARIS 20.—Ayer por la mañana, lord Curzon comunicó a los señores Briand y Bonin

Longare el proyecto del Gobierno británico acerca de la cuestión de Oriente.

En éste se propone invitar a los ministros británico, francés e italiano en Atenas a efectuar una gestión cerca del Gobierno heleno, pidiéndole que deje al cuidado de la Entente el cuidado de solucionar aquella cuestión.

En el caso de que el Gobierno griego acepte esta proposición, recibirá comunicación oficial de las condiciones en que la Entente se halla dispuesta a intervenir.

El embajador, Sr. Bonin Longare, telegrafió el texto de esta proposición al conde Sforza, esperándose una respuesta inmediata de éste.

Una vez aprobado el proyecto en cuestión por el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, será puesto en práctica el proyecto.

Parece que los turcos, por su parte, aceptarán estas proposiciones, y que, en caso contrario, sufriría una importante reforma el Tratado de Sevres, principalmente en lo que concierne a Tracia y a las concesiones hechas a Grecia.

Mediante este proyecto se daría a los turcos un Estatuto territorial y político muy aceptable para ellos.

En caso de que este intento de mediación fracasara, cada potencia guardaría plena libertad de acción, pudiendo Inglaterra suministrar a Grecia material de guerra y bloquear las costas turcas, con el fin de impedir la llegada de tropas bolcheviques, al mismo tiempo que Francia quedaría en libertad de obrar con arreglo a su criterio.

La impresión dominante es claramente favorable a la aceptación de esta mediación.

Por la tarde, los señores Briand y lord Curzon conferenciaron acerca de la cuestión de Alta Silesia y decidieron, de acuerdo con el señor Bonin de Longare, que los ministros representantes de las tres naciones en Atenas, efectúen la gestión prevista cerca del Gobierno heleno—por haber aceptado el proyecto el conde Sforza—invitándole a que aceptase la mediación de los aliados antes de emprender la ofensiva.

## La contestación de Italia

PARIS 20.—La respuesta del ministro de Negocios Extranjeros italiano, relativa al proyecto de intervención en Oriente, acordado por los Sres. Briand y lord Curzon, llegó anoche, siendo inmediatamente transmitida a dichas personalidades.

El conde Sforza acepta el proyecto, y ha dado órdenes, en su consecuencia, al ministro de Italia en Atenas, para efectuar la gestión común con los ministros francés y británico, acordada en la reunión de ayer.

## Los aliados ofrecen su mediación a Grecia y Turquía

PARIS 20.—Anoche fueron cursados los telegramas en los que los Gobiernos francés, inglés e italiano ordenan a sus respectivos ministros en Atenas que ofrezcan la mediación de los aliados al Gobierno heleno para solucionar sus diferencias con los turcos.

En los Círculos políticos de los tres países la impresión es igualmente favorable, estimándose que, probablemente, tanto Grecia como Turquía aceptarían esta mediación.

## El trabajo en las minas inglesas

LONDRES 20.—En las explotaciones carboníferas del Warwickshire, Nottinghamshire y Derbyshire han reanudado el trabajo la mayoría de los mineros.

En el condado de Leicester, por el contrario, han sido muy pocos los mineros que han vuelto al trabajo.

Créese que durante la presente semana se reanudarán el trabajo en otras explotaciones mineras.

## La negociación francoalemana

PARIS 20.—Según el *Petit Journal*, las negociaciones económicas francoalemanas, comenzadas en Wiesbaden, continuarán hoy en Berlín entre los técnicos designados por ambos países, bajo la dirección del embajador de Francia, M. Charles Laurent.

## La situación en Irlanda

PARIS 20.—Telegrafían de Londres al *Matin*, que ante la persistencia de los atentados terroristas en Irlanda, donde se han señalado especialmente nuevos incendios de señales ferroviarias, el Gobierno británico se propone llevar a cabo una vasta operación militar contra los sinfeines.

El *Sunday Evening Standard* anuncia, por su parte, que las tropas británicas han recibido orden de hallarse dispuestas para marchar a Irlanda en los primeros días de la semana próxima.

## La gran «steeple chase»

PARIS 20.—Ayer, y ante una numerosa concurrencia, entre la cual figuraba el Presidente de la República, Sr. Millerand, se disputó el «steeple chase» de París.

Ganó el premio el caballo «Roi Belge», llegando en segundo lugar «Master Bob».

Los ocho caballos restantes, inscriptos para esta carrera, no llegaron a la meta, unos por falta al efectuar el salto de obstáculos y otros por caídas.

## El almirante Leote do Rego

LISBOA 20.—Todavía convaleciente de la enfermedad que sufre, llegó el viernes a esta capital, procedente de París, el almirante señor Leote do Rego.

## Los japoneses en Siberia

PARIS 20.—Telegrafían de Tokio a la *Chicago Tribune*, que las tropas japonesas han ocupado Nicolaitew y otros varios puntos de la costa oriental de Siberia.

## Desórdenes en Rusia

LONDRES 20.—Según noticias que de procedencia autorizada que recibe el *Morning Post*, el descontento que reina entre las tropas bolcheviques se exterioriza de tal forma, que ha sido encomendada la guardia de los cuarteles a los chinos y a los «baskirs», habiéndose registrado graves desórdenes, motivados por la escasez de alimentos, en Iaroslaw y Nijni Novgorod.

## El Sr. Curzon vuelve a Londres

PARIS 20.—El ministro de Negocios Extranjeros británico, Sr. Curzon, ha regresado a Londres.

## Paquebot embarrancado

MARSELLA 20.—El paquebot «Providence», procedente de Nueva York, embarrancó a la entrada de este puerto, permaneciendo en situación difícil hasta las diez de la mañana, hora en que pudo ser puesto de nuevo a flote.

El «Providence», que ha sufrido serias averías, entró en los diques de «radoub» donde reparará su casco.

## Un «Libro Verde»

ROMA 20.—El ministro de Negocios Extranjeros, conde Sforza, ha presentado a las Cámaras el «Libro Verde» que contiene todos los documentos relativos al Tratado de Rapallo y el texto del Convenio firmado para evitar el restablecimiento de los Habsburgos.

## La cuestión de Alta Silesia

PARIS 20.—Los Sres. Briand y lord Curzon, han resuelto invitar telegráficamente a la Comisión interaliada de Opepla, para que establezca una proposición única, acerca de la cuestión de Alta Silesia, ofreciendo al mismo tiempo el envío de técnicos, en el caso de que lo juzgase necesario.

Si no es posible llegar a un acuerdo entre los miembros que integran dicha Comisión, se celebrarán reuniones de técnicos en París y Londres, quienes establecerán el informe preparatorio, decidiendo en definitiva el Consejo Supremo.

Una acción común anglofrancoitaliana, apoyará las recientes instrucciones dadas por la Comisión interaliada, tanto a los polacos como a los alemanes residentes en aquel territorio.

## Un plan de evacuación de la Alta Silesia

BERLIN 20.—Telegrafían de Beuthen al *Lokal Anzeiger* que con motivo de la entrevista recientemente celebrada entre el general inglés Hennicker y el alemán Hofer, el «Comité alemán de los Doce» someterá hoy a la Comisión interaliada de Opepla un nuevo plan de evacuación de Alta Silesia.

## Renuncia de Bergson

PARIS 20.—El Sr. Bergson ha enviado una comunicación al Colegio francés, renunciando a pertenecer al mismo.

## Los obreros textiles

LONDRES 20.—La Unión general de obreros del arte textil y la Sociedad nacional de cardadores han aceptado las nuevas proposiciones hechas por sus patronos para solucionar la huelga, y en las cuales figura una rebaja de 16 por 100 en los salarios.

## Bretón, condecorado en Francia

PARIS 20.—El insigne compositor español Sr. D. Tomás Bretón, ha sido nombrado oficial de la Legión de Honor.

## El match Carpentier-Dempsey

PARIS 20.—Telegrafían de Nueva York a la *Chicago Tribune* que es muy posible que el match Carpentier-Dempsey no se celebre en la fecha señalada, por oponerse el manager de este último a que el comisario oficial de New Jersey sea quien designe árbitro.

## Una fiesta de los antiguos combatientes alemanes

BERLIN 20.—La Federación de antiguos combatientes alemanes de Thuringia celebró ayer una fiesta solemne, con motivo del vigésimo quinto aniversario de la erección del monumento en honor de Guillermo I, Rey de Prusia y Emperador de Alemania.

Durante la ceremonia, el mariscal Hindenburg pronunció un discurso de carácter patriótico, que mereció grandes aplausos del auditorio.

## La ofensiva griega en Asia Menor

ATENAS 20.—Circula insistentemente el rumor de que la ofensiva helena en el Asia Menor se retrasará probablemente un mes.

## El Rey de España en Londres

LONDRES 20.—Su Majestad el Rey de España regresó a esta capital hoy por la mañana, después de haber pasado unos días en Windsor con Sus Majestades británicas.

## El comercio italiano

ROMA 20.—Según las estadísticas oficiales, el valor de las importaciones en el período comprendido entre los meses de enero a abril del corriente año ascendió a 5.335.444.166 liras, con un aumento de 602.016.874 liras respecto al mismo período del año precedente. Las exportaciones alcanzaron 2.224.283.231 liras, con una disminución de 281.972.297 liras, en los mismos períodos.

# Cooperativa de la Prensa

## Servicios para el verano

Próxima ya la temporada veraniega, la Cooperativa de la Prensa pone en conocimiento de los socios consumidores que salgan fuera de Madrid que les serán servidos los pedidos sin ningún aumento de precio, siendo de cuenta de la Cooperativa el embalaje y portes a las estaciones de esta corte, y de cuenta del comprador los portes del ferrocarril.

Para servir los aceites en estas expediciones, dispone de unos envases que, una vez arreglados, tienen una capacidad de 11 y 17 o 18 litros, al precio de 2,50 pesetas cada uno, quedando éste de propiedad del comprador.

La Cooperativa prosigue con gran entusiasmo sus trabajos, encaminados a proporcionar a sus socios consumidores las mayores ventajas en la adquisición de los artículos de primera necesidad. En esta beneficiosa labor, seguida con tanta constancia como buena fe, la Cooperativa de la Prensa ha realizado los que pudieran considerarse como ideales en este género de comercio: dar al público artículos de primera calidad y de absoluta confianza; exactitud escrupulosa en el peso, dando al consumidor lo que compra y paga, y economía considerable en los precios, que siempre ofrecen una gran ventaja sobre los corrientes en plaza.

Además, como es sabido, otorga el beneficio extraordinario del dividendo del 4 por 100 sobre el total importe de las compras que se realizan, a excepción de los aceites y azúcares, que ya tienen un precio aproximado a su coste.

Se vende el azúcar a 1,50 el kilo, y el aceite, de calidad inmejorable, a los siguientes precios: De Aragón, refinado, a 30 pesetas los 11 y 12 kilos, litros 12 y 12, verdadera equivalencia a la arroba.

Este es un dato importante para el comprador, porque en esta clase de caldos no es equivalente el litro al kilo. De La Laguna y Montoro, clase extra, a 26 pesetas, y corriente, superior, a 24, el mismo peso y medida.

El entusiasmo y la confianza de los consumidores responde a estos trabajos, pues las ventas de la Cooperativas siguen en constante aumento.

Pidanse catálogos en los almacenes y despacho, Libertad, 13; teléfono, 1.497.

# NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno acudió esta mañana a su despacho oficial, donde recibió algunas visitas, entre ellas la del ministro de Fomento. A las doce el presidente acudió a Palacio para cumplimentar a SS. MM. las Reinas y comunicarle las noticias satisfactorias que tiene el Gobierno respecto a la estancia de S. M. el Rey en el castillo de Windsor.

Ratificó el Sr. Allendesalazar la manifestación de que hoy no se celebraría Consejo de ministros.

El ministro de la Gobernación asistió esta mañana a los funerales que en la iglesia de San Jerónimo se celebraron por las almas de los funcionarios de Correos muertos en la catástrofe de Villaverde.

El subsecretario de dicho departamento recibió a los periodistas, limitándose a manifestarles que el gobernador de Zaragoza desmentía por telégrafo la noticia de un atentado al farmacéutico de aquella capital, Sr. Gorriz.

Visitó al conde de Bugallal el presidente de la Audiencia Territorial de Madrid, D. Mariano Avellón, ascendido recientemente a magistrado de la Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo.

Los fondos públicos se animan algo y consiguen una ligera ventaja, mejorando la partida de Interior 10 céntimos al quedar a 66,95.

Las Cédulas hipotecarias y los Tesoros, sin variación.

El Banco de España gana tres puntos, y el Río de la Plata, uno. Los Ferrocarriles bastante flojos, cediendo seis y media pesetas los Nortes y Alicante.

También la moneda extranjera está floja: los francos bajan 65 céntimos, y las libras, 43 céntimos. Las liras, pierden uno y medio enteros; los dólares, 18 céntimos, y los marcos, cinco.

# LA BÓLSA

## Cotización de 20 de junio

### BOLSA DE MADRID

4 por 100 interior: Serie F, 66,95.—C, 67,25.—A, 67,35.—Fin de mes, 67,10.  
4 por 100 exterior: Serie F, 82,65.—C, 83,90.—A, 84,00.  
4 por 100 amortizable: Serie E, 00,00.—C, 86,50.—A, 87,00.  
5 por 100 amortizable 1910: Serie F, 00,00.—C, 91,40.—A, 91,65.  
5 por 100 amortizable 1917: Serie F, 00,00.—C, 91,10.—A, 91,10.  
Cédulas hipotecarias: 4 por 100, 85,50.—5 por 100, 98,00.  
Ayuntamiento de Madrid: Expropiación interior, 5 por 100, 00,00.—Villa Madrid 1918, 5 por 100, 83,00, Obras, 4 1/2 por 100, 00,00.  
Acciones: Banco de España, 521,00.—Idem id. (bonos), 301,00.—Banco Hipotecario, 000,00.—Banco Hispano-Americano, 185,00.—Banco Español de Crédito, 000,00.—Banco Español del Río de la Plata, 266,00.—Compañía de Tabacos, 276,00.—Explosivos, 000,00.—Azucareras preferentes, 00,00.—Idem ordinarias, 36,00.—Altos Hornos de Vizcaya, 000,00.—Duro-Felguera, 76,00.—Madrid, Zaragoza y Alicante, 287,00.—Norte de España, 283,00.—Riódnto (obligaciones), 000,00.  
Moneda extranjera: Francos, 61,20.—Libras, 28,25. Dólares, 7,42.—Marcos, 10,90.—Escudos portugueses, 0,98.

### BOLSA DE BARCELONA

Interior, 67,15.—Amortizable, 5 por 100, 91,30.—Exterior, 82,75.—Nortes, 284,00.—Alicantes, 284,25. Andaluces, 41,90.—Orenses, 00,00.—Hispano Colonial, 000,00.—Crédito Mercantil, 000,00.—Tabacos Filipinos, 000,00.—Río de la Plata, 139,00.—Francos, 61,30.—Libras, 28,30.—Marcos, 10,80.

### BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 137,00.—Felguera, 78,00.—Explosivos, 290,00.—Resineras, 337,00.—Papalera, 00,00.—Norte de España, 000,00.—Banco de Bilbao, 1.870,00. Río de la Plata, 000,00.—Dicedo, 000,00.—Cala, 00,00. Banco de Vizcaya, 0.965,00.—Bacsonia, 000,00.—Sota y Aznar, 0.000,00.—Nervión, 000,00.—Unión Marítima, 0.000,00.—Vascongada de Navegación, 000,00. Roble, 000,00.—Guipuzcoana, 000,00.—M. Bilbao, 000,00.—Mudaca, 000,00.—Izarra, 000,00.—Libras, 00,00.—Francos, 00,00.

### BOLSA DE PARÍS

Exterior, 000,00.—Nortes, 000,00.—Alicantes, 000,00. Libras, 46,16.—Pesetas, 162,50.—Dólares, 12,145.—Francos suizos, 207,50.—Pesos oro argentino, 000,00. Liras, 62,00.—Coronas suocas, 000,00.—Coronas ne-ruegas, 176,00.

### BOLSA DE LONDRES

Exterior, 000,00.—Consolidados, 000,00.—Francos, 46,225.—Idem suizos, 22,29.—Florines, 00,00.—Dólares, 3,8012.—Liras, 74,75.—Pesetas, 28,525.—Marcos, 261,50.

## EL GAITERO

Sida Champagne, preferida en todo el mundo

Sindicato de Publicidad.—Barbieri, 8

# Reumáticos Artríticos Tomad "RENOSEPTINA"

## ELIMINADOR ENERGICO DEL ACIDO URICO



### Máquina de escribir Underwood

50,000 Referencias en España  
Dos millones de máquinas en uso

c. m. Guillermo Trúniger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona  
SUCURSAL EN MADRID: ALCALA, 39

APARATOS DE PRESION FLUIDA PARA EL FUNCIONAMIENTO DE LOS MAMPAROS Y OTRAS PUERTAS

PATENTE DE INVENCIÓN núm. 53.126

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

SISTEMAS DE CALEFACCION

PATENTE DE INVENCIÓN núm. 60.331  
COMPAGNIE DES FREINS WESTINGHOUSE

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

**BANCO DE CARTAGENA**  
SOCIEDAD ANONIMA

Capital nominal..... 20.000.000 ptas  
Suscrito y desembolsado..... 15.000.000 id.  
Fondo de reserva..... 1.600.000 id.

Presidente: Excelentísimo señor Marqués de Villamejor  
Casa central: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Cádiz, Huelva, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana  
Efectúa toda clase de operaciones de banca, y admite fondos en depósito con interés.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour l'étranger, que tiene su casa central en Bruselas, y sucursales en Londres, París, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah (Egipto), Shanghai, Tientsni, Pekín (China).

SISTEMAS DE CALEFACCION POR VAPOR  
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 60.332  
COMPAGNIE DES FREINS WESTINGHOUSE

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

MAQUINA VIDRIERA  
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 51.781  
THE WESTLAKE EUROPEAN MACHINE CO.

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

EYECTORES DE VAPOR  
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 43.358  
MR. JOHN WILLS CLOUD

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

### VERDADEROS DIAMANTES AL CARBONO

Maravillosa imitación de las joyas finas y altas novedades de París, muy superiores a todas las demás imitaciones conocidas. Garantizados inalterables y ofreciendo una perfecta identidad con los verdaderos brillantes, perlas y piedras de color.

En San Sebastián: MIRAMAR, 2

En Madrid: 2, CEDACEROS, 2  
(Hoy Nicolás María Rivero)

†  
EL NIÑO

**D. Aurelio Rodríguez Palomino**

ha fallecido en la villa de Noblejas (Toledo) el día 19 de Junio de 1921  
a las 4 de la mañana, a los 11 años de edad

R. I. P.

Su afligido padre D. Adelaido Rodríguez; sus hermanos Julián y Adelaido; abuelos D. Vicente y D.<sup>a</sup> Tomasa; tios, primos y demás parientes,

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida.

**AVISO**  
La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas y papeletas del Monte  
es Plaza de Santa Cruz, 7  
**PLATERIA**

**CREMA DE SYDENHAM**  
Contra el Reuma, Neuralgias, etcétera  
::: SÓLO DOS FRICCIONES BASTAN PARA CURAR EL DOLOR MÁS AGUDO

APARATO PARA MANIPULAR Y SOPLAR VIDRIO

PATENTE DE INVENCIÓN núm. 51.782  
THE WESTLAKE EUROPEAN MACHINE CO.

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

**DIARIO UNIVERSAL**  
::: Periódico liberal y de información :::  
Teléfonos 924 y 1571 M.

**Precios de suscripción**  
Madrid, un mes, 2 pesetas; año, 24.—Provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.—Gibraltar y Portugal: trimestre, 9 pesetas; semestre, 18; año, 36. Demás países del extranjero: trimestre, 11 ptas; semestre, 22; año, 44

**Precios de anuncios (POR LINEA)**  
6.<sup>a</sup> plana (del cuerpo 7) 0,25 pts.  
Reclamos (5.<sup>a</sup> plana) 1,50  
Artículos industriales y financieros (en 5.<sup>a</sup> plana y del cuerpo 8) 3,00  
Sección de Noticias... 3,00  
3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> plana... 3,00  
1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> plana... 5,00  
Comunicados y sueltos a precios convencionales  
Grandes descuentos, según el número de líneas e inserciones.  
ESQUELAS: Precios según catálogo  
VENTA.—Una mano (25 números), 1,75 pesetas; número suelto, 10 céntimos; idem atrasado: del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales

Todos los pagos son anticipados

OBJETOS HUECOS DE VIDRIO  
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 51.783  
THE WESTLAKE EUROPEAN MACHINE CO.  
Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

Folleín del DIARIO UNIVERSAL (25)

## La pólvora y la nieve

cascada en un pilón de alabastro, esparcía en aquellos sitios encantadores, una frescura perpetua.

A aquella pajarrera, seguían una sala de baños de mármol blanco a la romén, y un comedor para la marquesa y dos o tres convidados; el otro comedor de los convites se encontraba al otro lado del vestíbulo, y correspondía, por su magnificencia, al resto del edificio. Aquellas diferentes piezas comunicaban con el jardín por medio de puertas muy elevadas con vidrieras, por entre las que penetraba el olor de los arbustos y flores; aquello era delicioso como un paraíso terrestre.

La hermosa marquesa de Vauconcelle habitaba en aquella mansión, y reinaba en ella como diosa, y allí prolijabá a sus numerosos adoradores los encantos de su talento y las gracias de su coquetería. Tenía en París un palacio, en el que pasaba el invierno. El de Versalles era como una especie de casa de campo, y, sin embargo, allí permanecía durante el verano, excepto algunos viajes a Vauconcelle, magnífica posesión, situada en Normandía, a orillas del Sena, en las inmediaciones del Havre.

El día señalado para la fiesta anunciada, la marquesa aguardó a sus convidados en el segundo salón; todo estaba

abierto y entregado a la admiración de la multitud. Esperaban a Geliotte, que, retirado del teatro, había consentido con mucha dificultad en cantar un dúo con la señorita Arnould, la divinidad de moda en el teatro de la Opera. Ninguna señora de la corte sabía como madama de Vauconcelle, guardar su dignidad con los que en aquella época eran llamados Histrones, sin ofenderlos en manera alguna. Así es, que en su salón se encontraban perfectamente, se mostraban muy complacientes en repetir los trozos que se les pedían, y aquella especie de infracción de los usos de la época, era tolerada en aquella casa privilegiada. En cualquiera otra parte, la presencia de un actor hubiera hecho disolverse la reunión.

Aquella noche, la señorita Arnould, ofrecía un atractivo más a la curiosidad; no se hablaba más que de ella en París; acababa de reconciliarse con el conde de Lauragnais, su amante, y aquella reconciliación, ocupaba las cien bocas de la fama.

—Querida mía—decía la mariscal de Mirepoix—, ¿por qué recibis hoy a esa joven? Seguramente no vendrá madame de Lauragnais.

—¿Pues cómo es? Porque ellas estaban bien avenidas.

—En otro tiempo, pero desde ayer todo ha variado, y con razón.

—¿Pues qué cosa tan grave ha pasado?

—Ya sabéis que el año anterior, mientras ese loco de Lauragnais, que se cree poeta, fué a Ferney a llevar a Voltaire su tragedia el «Alcides», para que le diese su parecer, la señorita Arnould, que no podía sufrir ya más los disgustos que su amante la ocasionaba con sus celos, puso en el coche que le había dado el conde, sus dos hijos, y las alhajas y objetos de algún valor que había recibido de él, y se los envió a la

condesa. Bien es verdad que olvidó poner también cien cincuenta o doscientas mil libras, gastadas por ella y para ella; pero, en fin, aquello era muy patético; los dos niños tenían un aire de Medea muy lindo, en escena trágico-lírica.

—Pues bien; madama de Lauragnais, recobró todo eso y a su marido, con gran jubilo de encontrarse con algo.

—Seguramente, pero hay más; monsieur Bertin, recaudador general, entabló relaciones con la señorita Arnould, y se gastó veinte mil escudos para reemplazar lo que había perdido por su acto de generosidad.

—No podía menos de obrar así un recaudador general.

—La princesa aceptó el dinero, los diamantes y al hacendista, y los conservó cuanto pudo, hasta que su invencible pasión quedó triunfante, y ayer escribió al conde que había puesto en la calle a Bertin, y que no podía vivir sin él. Lauragnais acudió con presteza, y ahora están más tiernos que nunca. Lo que echa un poco a perder esa hermosa escena, es que no han devuelto nada al pobre Bertin, que se ha quedado sin su dinero.

—Pero, al menos, ¿la señora de Lauragnais habrá vuelto a enviar los niños?

—No; grita, llora y se desconsuela; madama de Flavancourt dice que en el lugar de su hermana, hubiera hecho poner a la señorita Arnould en la Salpêtrière. Ya veis qué se han ido en esa familia. Monsieur de Flavancourt, dice: Si viviese la señora duquesa de Chateauroux, y ocupase el puesto de la Pompadour, no pasarían esas cosas.

—Si; ese caballero Flavancourt, acusa a la marquesa de todo lo que sucede en Francia.

—¿Ya podéis juzgar lo que va a pasar esta noche!

—Tanto mejor, con eso me divertiré.

—Esas señoras no vendrán.